
















































































 
 
 
 
 
 
 

FORMATO PARA INFORME TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES 
(ABRIL - JUNIO DE 2007) 

 
 
 

Actividades Programadas 
 
PUBLICACION DE LAS REVISTAS DE LOS DOS PRIMEROS TRIMESTRES. 
PUBLICACION DE LA COLECCIÓN CUADERNOS DE REFLEXION 
SOCIALDEMOCRATA 
REALIZACION DEL MANIFIESTO IDEOLOGICO DE ALTERNATIVA 
SEGUIMIENTO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL DE TLAXCALA 
REALIZACION DE ACTIVIDADES DE CAPACITACION 
 
 
 
Objetivos Alcanzados 
 
SE PUBLICO LA REVISTA CORRESPONDIENTE AL PRIMER TRIMESTRE 
Y ACTUALMENTE ESTA EN PRENSA LA QUE CORRESPONDE AL 
SEGUNDO TRIMESTRE, DENOMINADA: MUJERES: EL DERECHO A 
DECIDIR.  
TAMBIEN ESTAN EN PRENSA TRES CUADERNOS: “LA MORAL DEL 
ESTANCAMIENTO ECONOMICO” DE RICARDO BECERRA; “LA REFORMA 
DEL ESTADO” DE ALBERTO BEGNE Y “MANIFIESTO ALTERNATIVO” DE 
ENRIQUE VILLAREAL 
CON RELACION AL PROCESO ELECTORAL DE TLAXCALA ESTAN EN 
PROCESO LA REALIZACION DE LA PLATAFORMA ELECTORAL Y EL 
FORO CORRESPONDIENTE. SE HAN HECHO DIVERSAS VISITAS AL 
ESTADO. 
SE LLEVO A CABO UN TALLER DE FORMACION POLITICA DE 
SORDOMUDOS EN EL DF EL PASADO PRIMERO DE JULIO. 
 
 
Planteamiento de Problemas 
 
 
 
 
 
 
 



Actividades, Metas y Objetivos para el próximo trimestre 
 
PUBLICAR LAS REVISTAS Y CUADERNOS QUE ESTAN PENDIENTES 
PREPARAR Y PUBLICAR LA REVISTA DEL TERCER TRIMESTRE 
DENOMINADA “LA CRISIS AMBIENTAL GLOBAL” Y PREPARAR OTROS 
CUADERNOS DE LA COLECCIÓN  
ORGANIAR UN EVENTO DE PRESENTACION DE LAS PUBLICACIONES 
DEL CENTRO DE ESTUDIOS 
MANTENER EL SEGUIMIENTO DEL PROCESO ELECTORAL, 
CONCRETAMENE PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN LAS CAMPAÑAS DE 
NUESTROS CANDIDATOS. 
 
 



 

 
 
ALTERNATIVA 
SOCIALDEMÓCRATA  
 
 
 
 
 
Coordinación de Comunicación 
Social 
 
 
 
 
 
Segundo Informe  
Trimestral 2007 
 



 
Durante el segundo trimestre del 2007 la Coordinación de 
Comunicación Social de Alternativa ha enfocado su trabajo a la 
consolidación y posicionamiento de la imagen de nuestro partido, 
así como al apoyo de las campañas electorales que se llevan a 
cabo en las distintas entidades del país. 
 
Para tal efecto, se realizaron distintas actividades, mismas que a 
continuación se enumeran: 
 
 

• Diseño de Nueva Imagen institucional 
 

a) Elaboración de Manual de Identidad del logotipo 
b) Diseño de papelería institucional 

 
 
• Elaboración de materiales para campañas electorales 

 
• Campaña de radio 

 
• Realización de Foros de discusión 

 
• Elaboración del programa radiofónico “Tu Alternativa hoy” 

 
• Trabajo en la Comisión de Radiodifusión del IFE 

 
• Apoyo a la elaboración de la página de Internet 

 



 

DISEÑO DE NUEVA IMAGEN 
 
 

Debido a la inquietud de algunos miembros del Comité Ejecutivo 
Federado, así como de coordinadores estatales, afiliados y 
simpatizantes, y con la finalidad de potenciar la imagen de 
Alternativa, se decidió realizar un cambio en la imagen 
institucional. 
 
Para tal efecto se elaboró un Manual de Identidad Gráfica que 
contiene todas las especificaciones técnicas para el diseño y 
aplicación de la nueva identidad de Alternativa. 
 
En general, la nueva imagen de Alternativa contiene los 
siguientes parámetros: 
 
 

CONCEPTO PARAGUAS  
 
 

• Privilegiar el uso de los colores rojo y negro. 
 
• Cambio de logotipo, privilegiando el concepto de la mano, 

por encima de la paloma. 
 

• Diferenciar a Alternativa del resto de los partidos políticos 
existentes. 

 
• Contrastar la vieja forma de hacer política con la nueva 

forma de hacer política que propone Alternativa. 
 

• Uso de plecas con leyendas y propuestas. 
 

• Pleca final con el logo y el nombre del partido. 
 
 



Es necesario señalar que la nueva imagen del partido pasara por 
un periodo de transición en los estados, sobre todo en lo que se 
refiere al logotipo. 
 
La forma como se hará dicha transición se detalla en seguida: 
 
TRANSICIÓN DE IMAGEN INSTITUCIONAL 
 
 
 

ENTIDAD IMAGEN 
Chihuahua 

 
Zacatecas 

 

  

Durango 

 
Baja California 

 
Aguascalientes 

 



 
ENTIDAD IMAGEN 
Oaxaca 

 
Veracruz 

 
Chiapas 

 
Michoacán 

 
Puebla 

 
Sinaloa 

 
Tamaulipas 

 
Tlaxcala 

 
 
 
 
 
 
 



DISEÑO DE PAPELERÍA INSTITUCIONAL 
 
Con la nueva imagen institucional se elaboró el diseño de la 
papelería institucional. 
 
EJEMPLO DE HOJA MEMBRETADA 
 

 

 
 
 
EJEMPLO DE HOJA MEMBRETADA 2 
 

 



MATERIALES PARA CAMPAÑAS ELECTORALES 
 
Con el diseño de la nueva imagen se realizaron materiales 
genéricos para los procesos electorales, mismos que se hicieron 
llegar a los estados. 
 
 
A partir de las campañas en su primera y segunda etapa, se 
enviaron materiales personalizados y genéricos a Zacatecas, 
Durango, Chihuahua, Aguascalientes y Veracruz. 
 
Para Zacatecas y Durango se prepararon materiales específicos 
para aquellos candidatos que enviaron sus fotografías y fichas 
biográficas. En Zacatecas se trabajaron las dos etapas de 
campaña, tanto con la antigua imagen institucional como con la 
nueva. 
 
Para los tres casos se enviaron DVDs con la imagen genérica a fin 
de que pudieran utilizarla de acuerdo con sus propias necesidades. 
 
EJEMPLOS  DE VOLANTES 
  
(FRENTE) 
 
 
 

 
 



 
 
 
(ATRÁS) 
 

 
 
 
MÁS EJEMPLOS DE VOLANTES  
PERSONALIZADOS 
 
 



 
EJEMPLOS DE BARDAS 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
EJEMPLO DE CALCOMANÍA 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

EJEMPLO DE GORRA 
 

 
 

 
 



 
 
 
EJEMPLOS DE PLAYERA 
 
 
 

 
 
 
 

 

 
 
 



 
EJEMPLO DE TRÍPTICO 
 
 
 

 



MÁS TRÍPTICOS 
 

 
 



CAMPAÑAS DE RADIO 
 
 
A la fecha se han realizado tres campañas de radio, y se tienen 
previstas pautas hasta fin de año con las emisoras que a 
continuación se describen. Los montos serán los acordados por el 
CEF (33%). 
 
 
 
Campaña electoral en Yucatán 
 
Durante los meses de abril y mayo se transmitió la campaña de 
Yucatán en radiodifusoras del estado en diversos medios y 
horarios 
 
Núcleo Radio Mil 
Primera etapa, del 18 al 25 de abril 
XHMRI FM 93.7 La Ke Buena. Mérida, Yucatán 
XEYW AM 790 Radio Ranchito. Mérida, Yucatán 
En ambas estaciones se difundieron 96 spots en un lapso de 8 
días, con 6 impactos por día en cada estación, dando un total de 
96 spots. 
 
Segunda etapa, del 10 al 17 de mayo 
Ocho impactos por día en cada estación, con un total de 128 spots 
en un lapso de ocho días. 
 
Mvs Radio 
XHMRA FM 99.3 
Primera etapa del viernes 20 al lunes 30 de abril 
10 a 11 spots por día, con un total de 116 spots 
 
Segunda etapa del martes 1 de mayo al miércoles 16 de mayo 
16 impactos por día, con un total de 256 spots 
 
 
 



Radiorama 
 
XHMYL, XHMRI, XEQW, XHYU FM, XHMT FM 
En la primera etapa, siete spots de 20 segundos diarios por cada 
estación durante 10 días del 21 al 30 de abril 
 
En la segunda etapa, siete spots de 20 segundos del 02 al 08 de 
mayo. 
 
De la misma manera, 12 spots diarios en cada una de esas 
estaciones del 09 al 15 de mayo. 
 
 
 

Campaña a favor de la despenalización del aborto 
A finales del mes de junio se transmitieron tres versiones de spots 
en apoyo a las reformas que despenalizan la interrupción del 
embarazo en el DF en las siguientes estaciones y horarios. 
 
Grupo Imagen 
XEDA 90.5 FM, programa ¡Qué tal Fernanda!, de 11:00 a 13:00 
horas 
Del 18 al 29 de junio se transmitieron 4 impactos por día, con un 
total de 40 spots 
 
MVS RADIO 
EXA FM, en programación general, de 09:00 a 18:00 horas, del 
18 al 29 de junio, se transmitieron seis impactos por día, con un 
total de 60 spots 
 
NRM Comunicaciones (Radio mil) 
OYE 89.7 FM, en programación general, en horarios de entre las 
09:0 y las 18:00 horas se transmitieron del 18 al 29 de junio 60 
spots, a razón de seis por día. 
 
Radio Fórmula 
Se transmitieron dos spots diarios del 18 al 29 de junio en las 
siguientes estaciones y programas, con un total de 80 spots: 



López Dóriga 103.3 FM 
Eduardo Ruiz Heally 104.1 FM  
Maxime Woodside 103.3 FM 
Tere Vale 1470 AM 
 
 
CAMPAÑA DE POSICIONAMIENTO DE ALTERNATIVA 

 
 

Durante la primera semana de julio se transmite una campaña de 
posicionamiento de Alternativa en las siguientes emisoras. 
 
Radio Fórmula 
Se transmitieron dos spots diarios del 02 al 06 de julio en las 
siguientes estaciones y programas, con un total de 40 spots: 
López Dóriga 103.3 FM 
Eduardo Ruiz Heally 104.1 FM  
Maxime Woodside 103.3 FM 
Tere Vale 1470 AM 
 
Grupo Imagen 
XEDA 90.5 FM, programa ¡Qué tal Fernanda!, de 11:00 a 13:00 
horas 
Del 02 al 06 se transmitieron 4 impactos por día, con un total de 
20 spots 
 
 
MVS RADIO 
EXA FM, en programación general, de 09:00 a 18:00 horas, del 
02 al 06 de julio, se transmitieron seis impactos por día, con un 
total de 30 spots 
 
 
NRM Comunicaciones (Radio mil) 
OYE 89.7 FM, en programación general, en horarios de entre las 
09:0 y las 18:00 horas se transmitieron del 02 al 06 de julio 30 
spots, a razón de seis por día. 
 



A partir de las solicitudes de los delegados y coordinadores 
estatales, y con la finalidad de apoyar a los estados que 
actualmente desarrollan campañas, se han producido y enviado 
spots de posicionamiento específicos para Aguascalientes y 
Veracruz. 



FOROS  DE DEBATE DISCUSIÓN 
 
Con la finalidad de posicionar a Alternativa en los medios de 
comunicación, así como dar a conocer la postura de nuestro 
partido antes distintos temas de la coyuntura nacional, durante 
estos tres meses se llevaron a cabo un par de foros temáticos: 
 
 
 
Foro- Desayuno sobre la defensa contra las impugnaciones a 
la reforma que despenaliza el aborto en la Ciudad de México. 
 
 
Fecha: 26 de Junio de 2007 
 
Invitados:  
 
Dr. Jorge Carpizo, Dr. Raúl Carrancá y Rivas; los Coordinadores 

en la Asamblea del Distrito Federal; Víctor Hugo Círigo (PRD), 

Jorge Schiaffino (PRI) y Jorge Carlos Díaz Cuervo (Coalición 

Socialdemócrata), así como Alberto Begné Guerra, presidente de 

Alternativa Socialdemócrata. 

 

 

Notas Publicadas: Total 9 

 

 La Jornada. Gabriela Romero, La Capital, p.38 

 El Sol de México. Ciudad, AC03 

 Rumbo de México. Georgina Pineda, DF, P.5 

 El Economista. David Rojas, Política y Sociedad, p.36 

 Diario Monitor. Arturo Ortiz, Metropolitana, p.10 



 Ovaciones. DF, P.8 

 Excélsior.  

 Diario de México. p.6 

 
Foro- desayuno sobre el “Análisis a la iniciativa de Reforma 

Fiscal presentada por el gobierno federal al Congreso de la 

Unión”.  

 

Fecha: 4 de Julio de 2007 

 

Invitados: 

Maestro Jesús Silva Herzog Flores, ex Secretario de Hacienda, 

Ricardo Becerra y José Antonio Alvarado. 

 

Notas publicadas: Total 3 

 

 Reforma, Emiliano Ruiz, Nacional, p.2 

 La Crónica, Rocío Esquivel, Negocios, p.26 

 El Sol de México. 



PROGRAMA DE RADIO “TU ALTERNATIVA HOY” 
 
Con la finalidad de mantener informados a nuestros militantes y 
simpatizantes en general acerca de las actividades diarias de 
Alternativa, se ha comenzado la transmisión del programa de 
radio “Tu Alternativa hoy”, el cual tiene una duración de treinta 
minutos y se transmite todos los sábados a las 14 horas por el 
1470 de AM y en breve se transmitirá en más emisoras para 
ampliar la cobertura. 
 
El programa cuenta con secciones informativas acerca del trabajo 
realizado por los distintos componentes de la dirigencia nacional, 
así como por diversos comités estatales. 
 
A la fecha se han grabado y transmitido dos programas, con 
formato de revista, con noticias, revisiones, entrevistas y 
comentarios. 
 
COMISIÓN DE RADIODIFUSIÓN DEL IFE 
 
En la Comisión se ha logrado impulsar la discusión de temas de 
interés para Alternativa, como las resoluciones de la Corte en 
torno a Ley de Radio y Televisión, así como el análisis de la 
iniciativa de Reforma Fiscal.  
 
Dichos temas han sido llevados a los debates de los partidos 
políticos que se transmiten por radio y televisión en todo el 
territorio nacional. 
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 Informe Trimestral de Actividades de la Secretaría de Equidad, Género y Derechos Humanos 

(Octubre a Diciembre de 2007) 

1. Actividades Generales 

1.1.  Programa formación de formadoras/es en materia de no discriminación, equidad de 
género y fortalecimiento del liderazgo de las mujeres: 

 
‐  Organización y coordinación de la Mesa Redonda en Conmemoración del Día 
Internacional Contra la Violencia Hacia las Mujeres y las Niñas.  
‐ Elaboración de contenidos del dossier sobre la Violencia de Género para uso de 
integrantes  del partido en sus actividades conmemorativas del 25 de noviembre, 
Día Internacional para la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres (se envío 
vía internet). 

 
1.2. Acción política en materia de no discriminación, equidad de género y derechos 

humanos: 
‐ Organización y participación en la II Caminata Nocturna de Alternativa Contra la 

Violencia de Género.  
‐ Participación permanente en el grupo de trabajo interinstitucional del Consejo 

para Prevenir y Erradicar la Discriminación en el Distrito Federal para la reforma 
a la Ley relativa al derecho humano a la no discriminación de la Ciudad de 
México. 

‐ Participación en red nacional de promoción de la renta básica. 
‐ Asistencia por invitación a diversos eventos del Gobierno del DF como la 

presentación del Programa de Desarrollo Social del Distrito Federal.  
‐ Participación en el Foro para la realización del  diagnóstico sobre discriminación 

en el DF, organizado por el Consejo para Prevenir y Erradicar la Discriminación 
en el Distrito Federal. 

‐ Integración al grupo de trabajo interinstitucional para promover el 
cumplimiento de los acuerdos internacionales relativos a los derechos humanos 
de las personas con discapacidad, en particular sus derechos políticos.   
 
 
 
 



2 

 

1.3 Participación en foros y medios de comunicación: 
 
‐ Participación en un foro organizado por la revista cultural Enkidu Magazine, 

realizado en instalaciones de la CNDH, con la ponencia “VIH‐Sida, violencia de 
género y feminismos”. 

‐ Participación en el programa de televisión (Proyecto 40) La Manzana de la 
Discordia, conducido por Pablo Hiriart, con relación a la próxima resolución de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre el recurso (controversia 
constitucional) interpuesto por la CNDH y la PGR contra la ley que despenalizó el 
aborto en el DF.   
1.4. Actividades generales: 
‐ Asistencia y participación permanente a las reuniones ordinarias y 

extraordinarias del CEF. 
‐ Participación en la Asamblea Nacional Extraordinaria de Alternativa realizada en 

el periodo en comento. 
‐  

 

2. Objetivos Alcanzados 

‐ Continuación de la participación activa en el debate público sobre la Erradicación de la 
Discriminación y la Equidad Social y de Género. 

‐ Seguimiento a la relación con las organizaciones de la sociedad civil vinculadas a la 
SEGyDDHH de Alternativa. 
 

3. Planteamiento de Problemas 

Los múltiples problemas que enfrenta Alternativa son, fundamentalmente, los derivados de la 
división interna del partido y, desde mi perspectiva, éstos no afectan exclusivamente a la Secretaría 
de Equidad, Género y Derechos Humanos de  Alternativa, sino al conjunto del instituto político. Mi 
perspectiva sobre esta problemática ha sido planteada en mis intervenciones en las reuniones 
ordinarias y extraordinarias del Comité Ejecutivo Federado, así como mis propuestas de solución 
como puede revisarse en las versiones estenográficas de dichas reuniones mencionadas.  

 
 

4. Actividades, Metas y Objetivos para el próximo trimestre 

 
‐ Sistematización de las actividades realizadas por la Secretaria con vistas al proceso de 

entrega‐recepción de la Secretaría de Equidad, Género y Derechos Humanos a la nueva 
dirección que se elegirá en 2008.  

 
 



 

 
INFORME 

RESUMEN DE DE ACTIVIDADES EN EL CEF DE CARLOS MARTÍNEZ DE LA 
TORRE 

 

• Previo a la constitución, coordiné las actividades de estudios de opinión para 
seleccionar el nombre del partido (investigación bibliográfica y grupos focales, 
principalmente). De ese proceso emergió el nombre de Alternativa. 

• Después de la Asamblea Constituyente, en enero de 2005, como Coordinador de 
Comunicación, realicé labores de planeación tendientes a elaborar la estrategia de 
comunicación del partido. Puse énfasis entonces en la tarea de posicionar el nombre 
y el emblema (logotipo) del partido, así como en la elaboración de los primeros 
mensajes para contrarrestar la percepción pública sobre la poca utilidad de los 
nuevos partidos políticos en México. También coordiné el diseño gráfico de la 
imagen institucional. Ambas actividades mencionadas y, en general, esta primera 
fase de la estrategia de comunicación quedó trunca, primero, por la falta de 
recursos, después, por el conflicto interno con la llamada ala campesina y, 
finalmente, por mi salida del puesto de coordinador de comunicación. 

• A partir de agosto de ese año me integré al comité de precampaña de Patricia 
Mercado y más tarde, al formalizarse su candidatura, a la campaña, donde fui el 
responsable de comunicación política hasta febrero de 2006. Como tal, me dediqué, 
principalmente, a la elaboración del discurso político de la candidata, así como a 
algunas actividades de comunicación social.  

• A partir de marzo de este año y hasta el final de la campaña, fui parte del llamado 
Comité de Comunicación (war room) el cual se dedicó a apoyar a la campaña 
electoral del partido, sobre todo para dar respuesta a la coyuntura diaria. 

De julio de 2006 a la fecha mis actividades han estado más relacionadas con mi puesto 
de Secretario de Relaciones y Alianzas, aunque también he participado en otro tipo de 
tareas generales del partido que se han presentado; entre ellas destacan: 

• Colaboré con la Coordinación de Tabasco para la campaña local que terminó en 
octubre pasado. Especialmente, en lo relacionado con la alianza de facto que 
hicimos ahí con el PRD, en un seminario para la construcción de discurso político y 
en el acercamiento con un grupo de OSC, dirigido por María Teresa Jaber, que 
finalmente contribuyó con muchas de las candidaturas a los puestos de elección 



local. Es pertinente aclarar aquí las circunstancias que nos llevaron a esta alianza de 
facto. En principio, ésta fue una propuesta de la propia coordinación estatal, hecha 
cuando quedaba ya muy poco tiempo legal para registrar una candidatura propia, lo 
cual hubiera sido, en mi opinión, lo mejor para Alternativa. La propia dirección estatal 
informó que no teníamos ninguna persona que tuviera el perfil mínimo necesario 
para representar al partido en esa posición. Sin embargo, a la mitad de la campaña, 
aproximadamente, me enteré, por boca de Nelson Baños, nuestro representante en 
el instituto electoral de tabasco, que María Teresa Jaber había pretendido ser 
nuestra candidata a gobernadora, pero que la dirección estatal no lo consideró 
adecuado. Adujo razones que no comprendí en ese momento pero que entendí 
después, a la vista de lo sucedido. En mi opinión, cada una de las dos facciones en 
que estuvo dividida la coordinación estatal, tenía compromisos con alguno de los 
dos principales candidatos –el del PRI y el del PRD-- y no atendió, como era su 
obligación a la necesidad de posicionar a Alternativa. Esta fue una (no la única) de 
las principales causas por las cuales nuestra campaña en Tabasco, pese a los 
esfuerzos finales, estuvo muy desdibujada.  

• Colaboré asimismo con la coordinación estatal de Chiapas para tejer la alianza con 
el grupo del Dr. Gómez Maza, de lo que resultó su candidatura a Gobernador del 
Estado. Como en muchas otras entidades, en Chiapas no contamos con un grupo 
partidario sólido y suficiente en número y en implantación territorial como para hacer 
frente con éxito a las elecciones del próximo año. Serán necesarias entonces la 
construcción de alianzas con fuerzas locales de acuerdo con la estrategia aprobada 
por el CEF de no hacer alianzas con partidos y privilegiar los acuerdos con 
organizaciones civiles. Un primer paso necesario en esa dirección es el análisis y la 
elaboración de un diagnóstico sobre las causas de los malos resultados obtenidos 
en la elección pasada. 

• Atendí una invitación de la coordinación estatal de Colima para ser ponente en un 
seminario sobre la coyuntura postelectoral y el posicionamiento de Alternativa al 
respecto de aquélla. Asistieron tanto integrantes del partido como personas invitadas 
que conforman parte de la izquierda no alineada con el PRD.  

• Colaboré en la toma de posición del partido acerca del conflicto en Oaxaca. Para 
eso, tomé contacto principalmente con OSC y con personas de esa entidad con las 
cuales Alternativa tiene relaciones cordiales. Actualmente, el conflicto en Oaxaca ha 
tomado nuevos giros sobre los cuales Alternativa no ha discutido ni tomado posición. 
Sugiero entonces que debemos al menos realizar una discusión al respecto antes de 
que termine el año.  



• Estoy atendiendo a grupos que se han acercado al Alternativa, interesados ya sea 
en integrarse al partido o en construir alianzas. He viajado al estado de Michoacán 
para tomar contacto con el Frente Ciudadano, integrado por personas con mucha 
experiencia en la política local y que se consideran socialdemócratas. El Frente está 
interesado en construir el partido en esa entidad. Dado que eso depende más de la 
marcha del proceso nacional que estamos siguiendo de evaluación y de 
construcción institucional, les he hecho la propuesta de comenzar estableciendo una 
alianza sobre objetivos puntuales.  

• Por otra parte, he establecido relación con un grupo de personas, la mayoría ex 
militantes del PRT y que actúan en muy diversos medios, los cuales solicitaron 
mantener reuniones periódicas de información. No están interesados en ocupar 
posiciones en la estructura formal del partido y pretenden sobre todo identificar las 
áreas de interés en las que pudieran colaborar para fortalecer a Alternativa. Un 
primer resultado de este acercamiento, es la asistencia de Patricia Mercado  a un 
evento de maestros del IPN para promover al partido y sus posiciones en el ámbito 
de la educación pública. La invitación fue realizada por la Fundación de Estudios 
Ciudadanos, A.C., que preside un integrante de este grupo.  

• Junto con Andrés Lajous, quien ha trabajado mucho el tema de la intervención de las 
corporaciones mercantiles en las estructuras del Estado mexicano, establecí relación 
con Alejandro Calvillo, ex dirigente de Greenpeace México, quien actualmente 
preside una nueva organización dedicada a defender los derechos de los 
consumidores, los cuales forman parte de ese amplio campo de oportunidad para 
Alternativa que son los derechos difusos. Este tema está muy vinculado 
precisamente con los esfuerzos que hacen todo tipo de corporaciones por eludir o 
reducir regulaciones favorables al consumidor y así incrementar sus ganancias a 
partir de su influencia en el Estado, en los gobiernos y en los demás poderes. 
Considero que en este campo nuevo y en el campo del ambientalismo, Alternativa 
tiene muy buenas oportunidades de expandirse, por lo que he mantenido relaciones 
hasta ahora esporádicas, con otros grupos del mismo tipo.  

• Finalmente en este apartado, estoy intentando establecer relaciones más formales 
con la oficina regional de la Fundación Heinrich Böll del Partido Verde Alemán, para 
Centroamérica, México y Cuba. Para ello, asistí a la última sesión de conclusiones 
de la Conferencia Internacional sobre Ciudadanía y Comunes [bienes comunes o 
bienes públicos, la traducción está en disputa] que llevó a cabo esta Fundación en la 
Ciudad de México, del 6 al 8 de diciembre.  

Participo de los trabajos de la Comisión Política nombrada por el CEF, de la cual soy 
integrante. En ese carácter, entre otras cosas, elaboré el documento sobre alianzas y 



posicionamiento frente al gobierno de Felipe Calderón que forma parte de la discusión 
en curso en el partido. 



















































































































































































 
 
 

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA Y CULTURA:  
INFORME TRIMESTRAL DE ACTIVIDADES (ABRIL-JUNIO DE 2007) 

 
Actividades programadas 

A. Elaboración de Estatutos 

• Respuesta a las observaciones del Consejo General del IFE 
B. Apoyo ruta crítica hacia la Primera Asamblea Federada Extraordinaria 

• Reuniones CEF 

• Consejo Político Federado 

• Realización de Asamblea 
C. Elaboración de iniciativas legislativas sobre: 

• Ley General de Educación 

• Cultura 

• Investigación y divulgación científica (CONACYT) y Agencia 
Espacial Mexicana (AEXA) 

D. Apoyo Vicepresidencia 

• Colaboración en diseño y definición de ruta de construcción 
institucional  

i. Acompañamiento de trabajos de CNAEOD 

• Organización y elaboración de documentos para reuniones del 
CEF 

E. Participación en la comisión Jurídica 
i. Elaboración y revisión de reglamentos 
ii. Análisis y diseño de estrategias de jurídica 
iii. Colaboración en respuesta a juicios para la protección de 

los derechos políticos del ciudadano 

 
Objetivos alcanzados 
A. Los nuevos Estatutos del partido fueron aprobados en la Primera 

Asamblea Extraordinaria, de los que se declaró la procedencia legal y 
constitucional por el Consejo General del Instituto Federal Electoral, el 21 
de junio. En cuanto a las observaciones, fueron analizadas por la comisión 
jurídica, propuestas y aprobadas por el CEF. El documento de respuesta 



sobre las observaciones fue enviado a la Dirección Ejecutiva de 
Prerrogativas y Partidos Políticos el 13 de julio pasado. 

B. Esta ruta implicó la elaboración de documentos para ser aprobados por los 
distintos órganos del Partido, así como la recopilación, sistematización y 
redacción de los acuerdos que modificaban redacciones originales. 

C. Este rubro representa no sólo la elaboración de las iniciativas, sino 
reuniones de trabajo con distintos grupos involucrados  o interesados en el 
tema, a fin de analizar las problemáticas específicas desde todos los 
ángulos posibles. Presenta entre un 60 y un 80% de avance. 

D. Estas actividades son permanentes y diversas. 
E. Se revisan, elaboran los reglamentos consignados en el orden del día del 

décimo pleno del CPF. Las actividades relativas a la defensa jurídica en el 
caso de interposición de recursos, está al día en cuanto a plazos de 
vencimiento. 

 
Actividades no programadas 

• Integrante de la Comisión de Apoyo al Grupo Parlamentario sobre la 
Reforma del Estado.  

• Representante de Alternativa en el Foro de Consulta Pública de la Reforma 
del Estado sobre “Régimen de Estado y de Gobierno”, Querétaro, Qro. 

• Conferencias alrededor del 15 de mayo, “Perspectivas del programa de 
educación cívica y ética”, “Revalorar el trabajo docente”, “Retos y 
perspectivas de la educación” y “Educación, género y democracia”. 

Planteamiento de problemas 
  

 
Actividades, metas y objetivos para el próximo semestre 
 Finalizar la elaboración y revisión de reglamentos 
Finalizar una o dos iniciativas legislativas 
Análisis del presupuesto educativo, de cultura e investigación científica y 
tecnológica, como base para la elaboración de las propuestas del partido. 
Colaboración en el camino de construcción institucional del partido 
Encuentros y reuniones de trabajo con distintos grupos institucionales y de la 
sociedad civil sobre los temas de la secretaría. 
Elaboración de un dossier semanal sobre temas de la secretaría 
Apoyo a la Vicepresidencia. 
Colaboración en la Comisión Jurídica 
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 Informe Trimestral de Actividades de la Secretaría de Equidad, Género y Derechos Humanos 

(Abril a Junio de 2007) 

1. Actividades Generales 

1.1.  Programa formación de formadoras/es en materia de no discriminación, equidad de 
género y fortalecimiento del liderazgo de las mujeres: 

 
‐ Coordinación y participación en el Primer Círculo de Estudios del Pensamiento Político 
Feminista que se realizó en las oficinas centrales semanalmente durante los meses de abril 
y mayo.  
‐ Entrega al CEF de propuesta de ruta crítica para la prevención y atención del 
hostigamiento sexual en Alternativa. 
‐ Participación en el diseño y coordinación del foro sobre Diversidad Familiar realizado por 
el Instituto de Estudios Alternativos del Distrito Federal (INAL) y la Fundación Voz 
Alternativa. 
 
1.2. Acción política en materia de no discriminación, equidad de género y derechos 

humanos: 
‐ Gestión de la participación del contingente de Alternativa en la Marcha del 

Orgullo LGBT 2007 con el comité promotor la misma. 
‐ Participación en la Marcha del Orgullo LGBT 2007 realizada en Chilpancingo, 

Guerrero y promoción en el Congreso local de la Iniciativa Universal de 
Sociedad de Convivencia. 

‐ Promoción de las políticas de Alternativa en el Consejo para Prevenir y Erradicar 
la Discriminación en el Distrito Federal, instancia en la cual soy invitada 
permanente. 

‐ Participación en red nacional de promoción de la renta básica.  
 

1.3 Participación en foros y medios de comunicación: 
‐ Participación en el programa de radio y televisión del IFE con los partidos políticos 
sobre el tema de la despenalización del aborto. 
‐ Participación en debate sobre sociedad de convivencia realizado en el programa 
La Manzana de Proyecto 40 conducido por Pablo Hiriart.   
‐ Participación en la redacción del desplegado de Alternativa en apoyo a Lydia 
Cacho. 
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1.4. Participación como delegada del CEF en el proceso Electoral de Zacatecas 2007 y 

subdelegada en el de Aguascalientes. 
 

‐ Seguimiento y apoyo al proceso electoral local de Zacatecas.  
‐ Asistencia  a las reuniones periódicas de la Comisión Electoral del CEF. 
‐ Participación en la comisión electoral de Aguascalientes para la selección de las 
candidaturas al proceso local en esa entidad.  
 
1.5. Actividades generales: 
 

‐ Asistencia sistemática a las reuniones del CEF, excepto en casos de comisiones 
asignadas por éste. 

‐ Asistencia a diversos eventos partidarios.  
 

 

2. Objetivos Alcanzados 

‐ Se mantuvo un vínculo institucional estrecho con el Comité Estatal Provisional 
de Zacatecas y las y los candidat@s y, a diferencia de otros casos, se promovió 
la unidad del partido en esa entidad, a través de acuerdos consensuados sobre 
las candidaturas locales. 

‐ No obstante los resultados electorales en Zacatecas, Alternativa a nivel local 
logró valiosas experiencias en ese terreno que deberá acrecentar para 
fortalecerse en la competencia estatal. 

‐ Participación activa en el debate público sobre la Ley de Despenalización del aborto. 
‐ Participación activa en el proceso de discusión colectiva para la elaboración de los 

nuevos estatutos. 
 
3. Planteamiento de Problemas 

 
‐ El proceso electoral de Zacatecas no contó con el apoyo que se requería de 

parte del Comité Ejecutivo Federado: no existe una Secretaría de Asuntos 
Electorales que asuma las tareas que le corresponden y el actual secretario no 
se ha preocupado por renunciar y ser relevado por alguna persona que sí esté 
en condiciones de realizar las tareas que el partido requiere en ese ámbito; la 
presidencia del CEF no apoyó en absoluto el proceso electoral de Zacatecas;  la 
Secretaría de Finanzas no cuenta con criterios y mecanismos idóneos para 
enfrentar las necesidades específicas de los estados con proceso electoral; la 
Secretaría de Comunicación incumplió con los plazos de entrega de sus 
productos (la propuesta llegó 10 días antes de concluir la campaña), así como 
con el compromiso de visitar y dar seguimiento en la materia que le compete en 
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los estados con elecciones que había planteado al principio de año. Esta 
secretaría ha priorizado otras tareas no estratégicas para el partido; la dinámica 
y estructura de la Comisión Electoral del CEF son ineficientes.  

‐ Debido al proceso de reforma estatutaria de Alternativa y de transición en los 
comités estatales no fue posible continuar con el programa de capacitación y 
formación de la Secretaría, ni tampoco se atendieron las solicitudes para 
impartir el cursos y talleres en Baja California Sur, Quintana Roo y a un segundo 
grupo convocado por el INAL. 

‐ A diferencia de otras instancias del CEF, la Secretaría no cuenta con recursos 
etiquetados que le permitan desarrollar adecuadamente sus planes de trabajo. 

‐ Falta de institucionalidad en la preparación de las reuniones del CEF, así como 
en la toma de acuerdos y su seguimiento. 

‐ El partido a nivel nacional requiere elaborar una verdadera estrategia general 
electoral para formar cuadros políticos y enriquecer su nivel de competencia en 
esa área.   

 
 
 

4. Actividades, Metas y Objetivos para el próximo trimestre 

 
‐ Sistematización de las actividades generales de la Secretaria y las designadas por las 

instancias competentes. 
 

 
 

 



 

 

 
 

 

 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 

Informe de actividades 

Julio-septiembre de 2007 



 1. OBJETIVOS 

La Coordinación de Comunicación Social de Alternativa Socialdemócrata 

planteó desde un principio objetivos generales para 2007. Estos son: la 

campaña de Posicionamiento y Relaciones Públicas y  el Desarrollo de una 

Estrategia de Comunicación General para los procesos electorales estatales.   
 

En ese sentido, durante los meses de julio-septiembre del presente año, se 

continúo con las acciones necesarias para cumplir dichos objetivos. 

 

 

2. ACTIVIDADES REALIZADAS 

 

CONTENIDO DEL DOCUMENTO (resumen ejecutivo): 

 

A) Campaña de posicionamiento 

• Programa de Radio “Tu Alternativa Hoy” 

• Spots de radio (campaña paraguas) 

• Desplegados 

• Conferencias de prensa 

 

 

B) APOYO A PROCESOS ELECTORALES LOCALES 

• Kit de prensa y publicidad 

• Spots de radio 

 

      

C) APOYO A LA ALDF 



• Spots de radio 

• Foro para la Reforma Política del DF 

 

D) GRUPO DE RESPUESA RÁPIDA 

 

E) POSICIONAMIENTO Y RELACIONES PÚBLICAS 

 

F) COMISIÓN DE RADIO Y TV DEL IFE 

 

 

3. PRÓXIMAS ACTIVIDADES 

 



CAMPAÑA DE POSICIONAMIENTO 

 

A) PROGRAMA DE RADIO “TU ALTERNATIVA HOY” 

 

Como iniciativa de la Coordinación de Comunicación Social durante los 

meses de julio a septiembre se realizaron 12 programas de radio con 

duración de 30 minutos cada uno, los cuales se transmitieron todos los 

sábados a la 1 pm por el 1500 de am. 

 

El programa de radio “Tu alternativa hoy” ha cumplido varias funciones: 

ha posicionado a Alternativa y a sus dirigentes entre los radioescuchas, ha 

mantenido informado a los militantes y a la ciudadanía en general sobre las 

actividades semanales y las posturas de nuestro partido.  

 

Es un programa con varias secciones: notas nacionales, donde aparece toda 

la información generada por el partido; notas de los estados, donde se 

informa puntualmente de las actividades realizadas por Alternativa en las 

entidades federativas; Entrevista; para que nuestros voceros y dirigentes 

expongan temas de su interés; y, por último, el comentario semanal de 

nuestro presidente Alberto Begné. 

 

A continuación se anexa un guión del programa: 

 

Programa del 01 de septiembre 

 

Alternativa en la semana 

 

Jorge Carlos Cuervo, coordinador de la fracción Socialdemócrata en la 

Asamblea Legislativa del Distrito Federal presentó ante el pleno de la 



Comisión de Gobierno una propuesta para invitar al C. presidente de la 

República Felipe Calderón al primer informe del jefe de Gobierno del DF 

Marcelo Ebrard. 

Con esto se pretende dar un ejemplo de institucionalidad y una muestra de 

trabajo conjunto por el bien de la ciudadanía.   

 

En unas cuantas horas más, el presidente de la República, Lic. Felipe 

Calderón rendirá su primer informe de labores. 

En este sentido, Alternativa Socialdemócrata hace un llamado al resto de 

las fuerzas políticas representadas en el Congreso a coadyuvar para que el 

acto se lleve a cabo con plena normalidad y dentro de los cauces legales 

que existen. 

No obstante este llamado, Alternativa considera necesario avanzar en los 

trabajos para que el actual formato de la ceremonia cambie, con la finalidad 

de que ésta se convierta en un verdadero intercambio de ideas y posturas. 

 

Alternativa en los estados 

 

El Instituto Electoral del Estado de Puebla informó que esta semana 

cerró el periodo de registro de candidatos a puestos de elección popular 

con miras a la elección de Noviembre próximo. 

Al respecto, el consejero presidente de dicha instancia, Jorge Sánchez 

Morales, informó que Alternativa registró 23 planillas para Alcaldías y 30 

fórmulas para diputados de mayoría relativa.  

 

Federico Chillián, candidato de Alternativa a la alcaldía de Puebla se 

registró oficialmente  ante el Instituto Electoral del Estado, ahí comentó la 

forma en que habrá de difundir la propuesta socialdemócrata en el estado. 

(Audio de Federico Chillián) 



 

Este domingo habrá elecciones en el estado de Veracruz, en las cuales 

se renovará la totalidad del Congreso local y 212 Alcaldías, en las cuales 

Alternativa irá con candidatos propios. 

 

 

Cinco serán los partidos que compitan por los puestos de elección 

popular en Puebla el próximo mes de Noviembre, donde se esperan 

comicios altamente competidos. 

Federico Chillían habla sobre el tipo de campañas que se esperan en la 

entidad durante los meses que vienen. (Audio Federico Chillián) 

 

Este fin de semana inicia formalmente el proceso electoral en el estado 

de Sinaloa, donde se renovarán 40 diputaciones y 18 alcaldías. 

Al respecto, Enrique Díaz Teherán, Coordinador del Comité Estatal 

provisional en Sinaloa, comenta: (Audio de Enrique Díaz) 

 

El próximo mes de octubre habrá comicios en el estado de Chiapas, ahí 

se renovarán las 40 diputaciones y 118 alcaldías. 

José Rubén Aguilera es el candidato de Alternativa Socialdemócrata a la 

presidencia municipal de la capital del estado. (Audio de José Rubén 

Aguilera) 

 

Entrevista 

 

El pasado cinco de agosto Alternativa Socialdemócrata logró refrendar su 

registro  electoral en el estado de Oaxaca. 

 



Los buenos resultados en dicha entidad lograron que nuestro partido 

contara con un diputado para la próxima legislatura. 

Se trata de José Vázquez Morales, quien abanderará la propuesta 

socialdemócrata durante los próximos tres años en el Congreso del estado. 

(Audio José Vázquez Morales) 

 

Comentario de Alberto Begné 

 



 

CAMPAÑA PARAGUAS 

 

 

SPOTS DE RADIO:  

 

Como parte de la campaña de posicionamiento institucional de Alternativa 

Socialdemócrata, durante el mes de julio se realizaron 3 spots de radio, 

mismos que se pautaron durante los meses siguientes en diversas estaciones 

de radio con cobertura local y nacional. 

 

 

DESPLEGADOS 

 

Parte sustancial de la campaña de posicionamiento consiste en dar a 

conocer las posturas de Alternativa Socialdemócrata frente a diversos 

temas de interés y coyuntura nacional, al respecto, la Coordinación de 

Comunicación Social público durante los meses de julio-septiembre 4 

desplegados en medios impresos. A continuación se detallan las 

publicaciones: 

 

1.- Tema: Esquela de Esperanza Brito (a petición de la Secretaría de 

Equidad y Género). Periódico: La Jornada. Mes: Agosto. 

 

2.- Tema: Alternativa condena agresión contra coordinador en Puebla. 

Periódico: La Jornada. Mes: Julio. 

 

3.-  Tema: Alternativa condena el clima de ingobernabilidad en Oaxaca. 

Periódico: Milenio diario. Mes: Agosto. 



 

4.- Tema: La ruta del diálogo y los acuerdos. Periódico: Excelsior. Mes: 

Agosto. 

 

5.- Tema: Resolutivos del Décimo Pleno del Consejo Político Federado de 

Alternativa Socialdemócrata. Periódico: La Jornada. Mes: Julio. 

 

 

CONFERENCIAS DE PRENSA 

 

Se organizaron conferencias de prensa para dar a conocer posturas y 

posicionamientos de Alternativa Socialdemócrata frente a temas 

específicos. A continuación se dettalan estos eventos: 

 

1.- Tema: Sobre la postura de Alternativa con respecto a la Reforma 

Electoral. Mes: Septiembre. 

 

2.-Tema: Presentación del candidato de Alternativa a la Alcaldía de Puebla. 

Mes: Agosto. 

 

3.- Tema: Firma del Convenio de Transparencia de Alternativa con el 

Infomex. Mes: Agosto. 

 

4.- Tema: Alianza de Alternativa con el PRI para el proceso electoral en 

Veracruz. Mes: Julio. 

 



 

 

B) APOYO A PROCESOS ELECTORALES LOCALES 

 

 

Durante estos tres meses se llevaron a cabo 7 procesos electorales locales.  

La Coordinación de Comunicación Social apoyó a estas entidades con 

actividades específicas: 

 

Kit de prensa y publicidad.  

 

Se le hizo llegar a la Coordinaciones Estatales Provisionales de las siete 

entidades con proceso electoral, así como a los candidatos que lo 

solicitaban, el “Kit” de prensa y publicidad elaborado por esta misma 

coordinación meses atrás.  Dicho Kit contiene material publicitario 

genérico, como carteles, pendones, gorras, dípticos, trípticos, playeras, etc. 

 

Spots de radio. 

 

Con el objetivo de apoyar algunas campañas electorales locales se 

produjeron spots de radio que se pautaron en las entidades federativas 

correspondientes. 

 

Al respecto se realizaron: 

 

• 2 spots de radio para la campaña en Chiapas 

• 2 spots de radio para la campaña en Sinaloa 

 

 



Foro: Municipio Libre y Estado Laico 

 

Como parte del apoyo a la campaña electoral del candidato de Alternativa 

Socialdemócrata a la Alcaldía de Puebla, la Coordinación de Comunicación 

Social brindó apoyo para la convocatoria, así como para la difusión de los 

resolutivos del foro Municipio Libre y Estado Laico, organizado en la 

capital poblana por los candidatos de dicha entidad. 

 

Al lugar se llevó material de prensa y publicidad y se elaboró un boletín de 

prensa al término del acto.



C) APOYO A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA 

DEL DISTRITO FEDERAL 

 

 

Como parte del apoyo que la Coordinación de Comunicación Social brinda 

a las diversas instancias del partido, destaca el trabajo realizado para 

apoyar las acciones de nuestros legisladores en la Asamblea Legislativa del 

Distrito Federal. 

 

Al respecto se han llevado a cabo varias actividades que a continuación se 

detallan: 

 

 

Spots de radio. 

 

Se realizó un spot de radio que comenzó a pautarse en estaciones de radio 

locales a partir del mes de julio. El tema fue la “Defensa de las reformas en 

materia de despenalización del aborto en la Ciudad de México. 

 

Foro Reforma Política para el DF 

 

El 12 de septiembre la coordinación de Comunicación Social de la 

Coalición Socialdemócrata en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 

organizó el foro de reflexión sobre la Reforma Política para el DF. 

 

En ese sentido, la Coordinación de Comunicación Social de Alternativa 

Socialdemócrata brindó su apoyo en cuestiones de difusión del evento aspa 

como en la elaboración de la convocatoria entre los medios de información 

nacionales. 



D) GRUPO DE RESPUESTA RÁPIDA 

 

 

El Grupo de Respuesta Rápida (GRR) es un grupo de análisis y discusión 

de la coyuntura política, el cual depende de la Coordinación de 

Comunicación Social y tiene entre sus objetivos el apoyo directo al partido 

en materia de información y análisis político. Del trabajo del GRR se 

desprenden posicionamientos políticos, boletines de prensa y demás 

acciones mediáticas. 

 

Durante los meses de julio a septiembre se llevaron a cabo más de 12 

reuniones de trabajo con el GRR, se produjeron más de 20 documentos de 

análisis de coyuntura y otros más dedicados al análisis de temas 

específicos. 

 

A continuación se anexa un documento del GRR: 

 

 

 

ANÁLISIS DE COYUNTURA 

 

 

TEMAS: 

  

 

 Panorama Nacional       02 

 

Prospectiva Semanal       05 

 



 

 

1.- Gobierno Federal 

1.1 Análisis         06 

 1.2 Elementos para toma de posición     07 

 

 

 

2.- GDF  

2.1 Análisis         09 

 2.2 Elementos para toma de posición     11 

 

 

 

3.- Partido Alternativa       12 

 

 

 

4.- Elección en Chiapas  

4.1 Análisis         16 

 4.2 Elementos para toma de posición     19 

 

 

 

 

07-septiembre-2007 

 

PANORAMA NACIONAL 

 



La coyuntura política de esta semana dejó a un lado las implicaciones del 

Primer Informe de Gobierno de Calderón, para instalarse muy pronto en un 

nuevo tour de force entre los legisladores del PRI y PRD con el Ejecutivo y 

el PAN, en torno a las reformas electoral y fiscal.  

 

Esta circunstancia impidió que Calderón tuviera un espacio de distensión 

política, en el que pudiera capitalizar su entrada al Congreso. Tampoco 

hubo espacio para analizar lo informado por el Presidente el 2 de 

septiembre. Nadie está interesado en mirar al fin de semana pasado. 

 

Contrario a lo que la mayoría de los analistas preveían hace una semana, la 

discusión de esas iniciativas se encuentra empantanada, situación que ha 

obligado al Gobierno calderoniano a enviar al Congreso el Presupuesto de 

Egresos para 2008 con dos escenarios; uno que atiende a la eventual 

aprobación de su Reforma Fiscal y el otro que descarta esa posibilidad. 

 

La tónica del disenso actual se explica porque los intereses partidistas y del 

Gobierno Federal sobre estas reformas buscan la mayor rentabilidad 

política y, al mismo tiempo, evitar costos. En esta tesitura se encuentran 

aspectos claves de dichas reformas, como son el cobro de un impuesto a la 

gasolina, la remoción de los consejeros del IFE y la intención de dejar fuera 

del jugoso negocio de la propaganda electoral a los medios de 

comunicación privados. 

 

Estos tres aspectos han permitido que otros actores, externos a la 

negociación legislativa, estén logrando influir decididamente en sus  

términos, buscando también capitalizar los resultados. De nueva cuenta, la 

discusión de las reformas se ha convertido en una medición de fuerzas 



entre la oposición y los blanquiazules, un nuevo capítulo de la 

confrontación AMLO versus Calderón. 

 

Es el caso de AMLO su oposición al aumento a la gasolina le servirá de 

excusa inmejorable para recuperar influencia política y el control sobre los 

legisladores de su partido. Buscando similares resultados, el dirigente 

panista Manuel Espino ha decidido agregarse al coro de impugnadores del 

nuevo impuesto al combustible. 

 

Desde una lógica opuesta, los gobiernos estatales pugnan porque el 

aumento a sus finanzas públicas puedan procesarlo cómodamente mediante 

el expediente de que sea el Gobierno Federal quien se encargue de cobrar el 

impuesto al combustible, en tanto que los medios de comunicación han 

hecho de la defensa de Ugalde y los consejeros el parapeto para defender 

sus propios intereses. 

 

Era claro que para el Gobierno Federal aceptar los términos de la 

negociación legislativa como lo proponían PRI y PRD, significaba perder 

de todas, todas. Su aceptación al tipo de reforma electoral que se pretende 

supone cargar con la crítica de una corriente intelectual y ciudadana, a la 

que se agregaría la beligerancia de los medios de comunicación, que le 

reprocharían ser cómplice de una contrarreforma electoral, encaminada a 

fortalecer a la partidocracia y a cumplir una vendetta en contra de los 

consejeros del IFE (tal y como lo percibe el 56% de los entrevistados en 

una encuesta publicada por Excélsior el día 7 de septiembre).  

 

Peor le iría si va en contra de una de sus propuestas más efectivas durante 

su campaña presidencial y acepta un aumento federal al combustible, 

medida cuyo impacto inflacionario afectaría la economía nacional, como 



bien se encargó de dejarlo en claro el presidente de Banxico, Guillermo 

Ortiz. 

 

Ante este escenario, el Gobierno Federal ha ponderado que esta apertura de 

nuevos frentes, eleva el costo político de la Reforma Fiscal, por lo que ha 

preferido atajar las presiones, aceptando la postergación de la decisión 

legislativa para un futuro en el que no esté sujeto a la situación actual. 

 

El giro de la estrategia calderoniana tiene ahora en un brete al PRI y al 

PRD, pues el primero, urgido por sus gobernadores, apuesta su apoyo a la 

reforma fiscal, a cambio de un aumento a la gasolina federal; mientras que 

el segundo, había encontrado en esa negociación un espacio para influir en 

todos los acuerdos legislativos. 

 

Se trata de una estrategia que confía en que se  pueden procesar los 

elementos esenciales de la Reforma Fiscal calderoniana dentro de la 

discusión misma del paquete fiscal de este año, consiguiendo bajar así la 

presión sobre el Gobierno Federal.  

 

Esta lógica supone que el tiempo ganado operará en contra de los partidos 

en el Legislativo, atendiendo a que pueden ser justamente los actores 

políticos que se han inmiscuido desde fuera del Congreso los que pueden 

complicar la fuerza y las pretensiones del PRI y el PRD. 

 

Esto es posible si se atiende a lo que está en juego en torno a las tres 

reformas que pretende aprobar el Congreso durante este periodo de 

sesiones. En síntesis, se trata de una recomposición de fuerzas políticas 

mediante una nueva repartición de poder y de partidas presupuestales y, por 

lo mismo, nadie quiere quedarse afuera. 



 

No se escapa que esta discusión impacta también al interior de partidos 

como el PAN y PRD, que se acercan a su cambio de dirigencia en medio de 

divisiones internas importantes. En tanto que en el PRI, sigue una lucha 

apenas disimulada entre varios grupos. Esto es un factor que complica aún 

más las posiciones de estos partidos en la negociación legislativa. 

 

Los medios de comunicación han iniciado una avanzada en contra de la 

pretensión del PRI y PRD por reducirles su comercio electoral. Esta línea 

pasa por el desprestigio en pantalla del Legislativo y la consecuente 

reivindicación del Ejecutivo. Por supuesto, no han salido descaradamente a 

defender sus intereses sino que lo han hecho a partir de la defensa de los 

consejeros electorales. Este hilo teje una red con quienes en diversos foros 

y desde distintas organizaciones sociales, incluidos los partidos pequeños, 

opinan lo mismo sobre la reforma electoral. 

 

Aunque tanto el PRI como el PRD en el Congreso tienen fuerza para 

resistir una embestida sistemática de los medios de comunicación en su 

contra, evitarán enfrentarla directamente.  

 

Ni qué decir que la oposición al aumento a las gasolinas es casi 

generalizada, por lo que será difícil que algún partido se atreva a 

reivindicarla, con lo que dicha propuesta ha perdido la batalla y saldrá muy 

pronto de la negociación, a menos, claro, que la Conago asuma cobrar el 

aumento desde su propio ámbito estatal. Por ahí, de paso, se conseguiría 

desarticular la estrategia amlista. 

 



Resalta en este escenario que el Ejecutivo ha encontrado una ruta para 

llevar su negociación con el Legislativo a un terreno más equitativo, en el 

que los costos políticos se repartan por igual. 

 

En este sentido, se aprecia que las negociaciones legislativas en torno a las 

reformas, electoral y fiscal, pueden adquirir un talante menos conflictivo, 

pues se intentará procesarlas, mediante la discusión del paquete fiscal 2008.  

 

Esto supone que la remoción de los consejeros del IFE se aprobará de 

manera escalonada, mientras que la discusión sobre el gasto electoral en 

medios, podría equilibrarse a favor de éstos, a partir de cambios menos 

drásticos en la futura legislación sobre los medios de comunicación, misma 

que curiosamente, ya ha iniciado.  

 

Lo grave es que al final, la elite política del país habrá nuevamente 

clausurado el debate público sobre estos rubros, profundizando su 

alejamiento de la sociedad. No deja de ser paradójico que los partidos 

políticos tengan cada vez una menor convocatoria social, y que esto lo 

procesen fortaleciendo estructuras que inhiben la participación ciudadana, 

cancelan la pluralidad de sus representaciones políticas, evitan la 

transparencia y fiscalización en el manejo de los dineros públicos, dan carta 

cabal a la impunidad y silencian la crítica sobre su quehacer político. 

 

Esta lógica antidemocrática es el hilo conductor de todos y cada uno de los 

cambios que en materia electoral han pergeñado PRI y PRD, y a la que 

seguramente acabarán por sumarse el PAN y el Gobierno Federal. Resulta 

chocante que a este tipo de reforma electoral, algunos analistas se atrevan a 

llamarla de “tercera generación” 

 



PROSPECTIVA SEMANAL 

 

La semana que viene la noticia central serán las discusiones que se darán en 

el Congreso en torno a la reforma electoral y fiscal. Se esperan acuerdos en 

cuanto a la remoción de los consejeros electorales y una apertura para 

negociar la reforma fiscal. 

 

En la capital se incrementará la discusión sobre la ceremonia del 16 de 

septiembre en el Zócalo que empieza a darse entre el Gobierno Federal y el 

local.  

 



TEMA 1: GOBIERNO FEDERAL 

 

   

 

 

• Superado el tema del Primer Informe de Calderón. 

 

• SHCP presentará dos escenarios de presupuesto de egresos. 

 

• El Gobierno no asume paternidad de impuesto a gasolinas. 

 

 

ANÁLISIS: 

 

El Primer Informe de Gobierno de Felipe Calderón pasó rápidamente a un 

segundo o tercer plano de importancia en la coyuntura política nacional. 

Toda la atención pública se ha enfocado a las discusiones de las reformas 

fiscal y electoral, que actualmente tienen lugar en el Congreso. 

 

Sin embargo, a unas horas de que se venza el plazo para la entrega del 

proyecto de presupuesto de egresos para el 2008, la Secretaría de Hacienda 

dio a conocer lo que claramente constituye un viraje en su estrategia de 

negociación, pues informaron que enviarán un presupuesto que contemple 

dos escenarios: uno, donde se mantienen constantes los principales 

indicadores económicos observados a la fecha y, otro, que se plantea a 

partir de la eventual aprobación de la reforma fiscal, lo que representaría 

ingresos adicionales por unos 110 mil millones de pesos. 

 



La medida de la SHCP parece ser una forma ingeniosa de mantener vivas 

las negociaciones, ya que le da aire fresco al PAN en el Congreso para que 

puedan negociar sin la presión de forzar acuerdos sobre los temas que se 

discuten, situación que hasta el momento estaba siendo explotada por el 

PRI y el PRD, que querían precipitar la toma de decisiones, amagando con 

la cercanía del 8 de septiembre. 

 

En caso de que se logre aprobar la reforma fiscal, el Congreso cuenta con 

las atribuciones necesarias, para ajustar las partidas presupuestales, a lo que 

marquen las nuevas disposiciones legales; en caso de que no hubiera 

reforma fiscal, quienes podrían sacar la peor parte son los representantes de 

la oposición, ya que el PAN y los medios de comunicación buscarían 

exhibirlos como responsables de que no se llegue a acuerdos legislativos 

relevantes. 

 

Está claro, entonces, que para el Gobierno de Calderón la reforma fiscal 

ocupa el primer lugar en el orden de importancia de las reformas que 

actualmente se discuten en el Congreso, pero se ha evidenciado también, 

que ni el PAN ni el Gobierno Federal, están dispuestos a aprobar una 

reforma electoral que atente contra sus intereses. 

 

El tema de la paternidad política del impuesto estatal a las gasolinas, se ha 

consolidado en los últimos días como el punto de mayor encono entre los 

diferentes actores políticos en torno a la reforma fiscal. Por una parte, el 

propio Calderón, junto con los legisladores panistas, han asegurado que se 

trata de una propuesta de los gobernadores estatales de todos los partidos. 

Por otra parte, tanto el PRI como el PRD han señalado a Calderón como su 

principal promotor. 

 



Nadie quiere asumir los costos políticos de la propuesta. Menos aún, 

cuando el propio Andrés Manuel López Obrador, la está usando como 

bandera contra el Gobierno de Calderón. AMLO no permitirá que Nueva 

Izquierda (NI) haga flexible una posición al respecto y sostendrá un 

encuentro con los legisladores de su partido para presionarlos. Es difícil 

que la actitud negociadora de NI sobreviva al embate del Peje que está 

tratando de revivir a costa de temas candentes y difíciles para el PAN y el 

Gobierno Federal, como lo es el “criminal” aumento de 5.5 por ciento a las 

gasolinas que se pretende aprobar en el Congreso.   

 

Tal parece entonces que el Gobierno Federal, no tiene ninguna intención de 

abrir frentes que a la postre pudieran fortalecer la estrategia amlista en su 

contra. En todo caso, Calderón buscará orillar al PRI o a los gobernadores 

estatales (Conago) a asumir la paternidad de la propuesta de aumento a las 

gasolinas, a cambio de que el PAN apruebe la remoción escalonada de los 

consejeros del IFE. 

 

ELEMENTOS PARA TOMA DE POSICIÓN: 

 

1.- Se sugiere que Alternativa apresure su análisis de los contenidos del 

Primer Informe de Gobierno de Calderón, con la intención de dar a conocer 

públicamente el balance del partido sobre las acciones que el Gobierno 

Federal ha emprendido durante sus primeros nueve meses. Sería importante 

que Alternativa acompañara sus evaluaciones de propuestas específicas, en 

los diferentes rubros. 

 

2.- Se recomienda de nueva cuenta que Alternativa difunda públicamente 

sus propuestas de reforma fiscal y de reforma electoral, toda vez que las 

discusiones continuarán durante los próximos días. De igual forma, se 



sugiere que durante la presentación de sus propuestas, se den a conocer los 

puntos en los que el partido disiente de las presentadas por otras fuerzas 

políticas. 

 

3.- Se sugiere que Alternativa busque mantener la unidad con el resto de las 

fuerzas de menor convocatoria en el Congreso, y que aproveche la 

coyuntura de las discusiones legislativas, para criticar la intención de PRI, 

PAN y PRD de acotar los derechos políticos y ciudadanos, atacando a las 

minorías partidistas. En el escenario actual en el que se prevén votaciones 

apretadas, un bloque de los partidos menos representados podría imponerle 

a los partidos con mayor representación temas a considerar en sus agendas 

e iniciativas. 

 



TEMA 2: GDF 

 

   

 

 

• Ebrard no logra consolidarse al frente del GDF. 

 

• Nuevas diferencias entre Ebrard y NI. 

 

• Más obstáculos contra la Torre Bicentenario. 

 

 

ANÁLISIS: 

 

A poco más de nueve meses de que Marcelo Ebrard asumiera la Jefatura de 

Gobierno del Distrito Federal, el sucesor de López Obrador, no ha logrado 

consolidar ni su liderazgo político, ni su agenda para la capital del país. Ya 

ni hablar de sus posibilidades de convertirse en un referente sólido de la 

coyuntura nacional.  

 

La evidencia más clara de la debilidad política del mandatario capitalino en 

los días recientes tuvo lugar durante la reunión sobre la agenda legislativa 

del PRD en la que estuvieron presentes los diputados de dicho partido en la 

Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). 

 

Primero, los legisladores de Nueva Izquierda (NI), encabezados por Víctor 

Hugo Círigo, dieron por concluida la reunión, incluso antes de que Ebrard 

hiciera uso de la palabra. Desconcertado, el Jefe de Gobierno, pidió que lo 

escucharan. En su alocución, Ebrard fijó lo que sin duda será la columna 



vertebral de su intervención durante su Primer Informe, a saber: emitir un 

pronunciamiento contra la campaña de desprestigio que ha montado el 

Gobierno Federal y el PAN en contra del Gobierno que encabeza. 

 

Apenas concluyó su intervención, un representante de NI (Isaías Villa), le 

informó a Ebrard que durante la reunión, se habían ventilado asuntos sobre 

los que todavía no hay acuerdos, como es el caso de la invitación que 

hiciera Agustín Guerrero (líder de Izquierda Democrática Nacional en la 

ALDF) al Jefe de Gobierno, para que asista a la reunión que el grupo 

parlamentario sostendrá este fin de semana en Morelos. 

Antes, los representantes de NI reclamaron a Marcelo Ebrard que tengan 

que enterarse de los proyectos del Gobierno capitalino a través de los 

medios de comunicación y no por medio de las autoridades. 

 

Las diferencias entre NI y Ebrard explican el surgimiento de una nueva 

corriente del PRD en la ALDF. 14 diputados locales perredistas, 

anunciaron la creación del Frente Político de Izquierda y manifestaron su 

rechazo a que Víctor Hugo Círigo, ocupe otra vez la presidencia de la mesa 

directiva.  

 

En lo inmediato, su intención es evitar que Círigo sea el encargado de 

contestar el Informe de Gobierno de Ebrard el próximo día 17 de este mes, 

pues todo apunta a que la posición de NI será mucho más crítica de lo que 

el Jefe de Gobierno desearía.   

 

Pero aún con la escisión, se antoja difícil que los 14 diputados perredistas, 

logren imponerse a NI, que ya cuenta con el apoyo de la Coalición 

Socialdemócrata para que sea Círigo quien conteste el Informe. 

 



Lo que de paso se confirma es que Ebrard carece de fuerza suficiente para 

impulsar su agenda legislativa. Es cierto que tampoco NI tiene la fuerza 

para, por sí misma, impulsar la suya, pero sí cuenta con los amarres 

suficientes con diputados de otras fracciones parlamentarias para lograrlo, 

cosa que ni Ebrard, ni sus pocos aliados en la Asamblea tienen. 

 

Por si fuera poco, el Jefe de Gobierno no puede darse el lujo de permitir 

que su relación con NI se tense aún más, pues no hay que perder de vista 

que varios de los proyectos relevantes de su Gobierno están sujetos al 

consentimiento de los diputados de la ALDF. 

 

Tal es el caso del proyecto de la Torre Bicentenario, que ha ido cosechando 

más y más oposición, conforme transcurren los días. 

 

Recientemente, se informó sobre la creación de una Asociación Civil que 

tiene por objeto evitar la construcción de la Torre en donde se ha 

proyectado. El asunto tendría poca importancia, si no fuera por el detalle de 

que dicha AC, está integrada por personalidades de la vida pública del país, 

como es el caso de Denise  Dresser, Germán Dehesa, Alberto Székely, 

Clara Jusidman, René Solís y Trinidad Belaunzarán.  

 

Son tantos los obstáculos que está encontrando el proyecto de la Torre y tan 

limitadas las posibilidades de influencia política de Ebrard en la ALDF, 

que recientemente el Secretario de Obras y Servicios del GDF, Jorge 

Arganis, aseguró que el proyecto está todavía sujeto a evaluación, ya que 

existen aspectos que preocupan a la administración capitalina.  

 



Lo anterior es señal de que el GDF está comenzando a considerar 

seriamente la cancelación del proyecto, por lo menos en su ubicación 

original.  

 

La misma suerte podrían correr algunas de las propuestas de Ebrard, 

derivadas de la tramposa Encuesta Verde, que han encontrado oposición al 

interior de la ALDF.  

 

ELEMENTOS PARA TOMA DE POSICIÓN: 

 

1.- Se sugiere que Alternativa prepare y difunda un balance de la labor de 

Marcelo Ebrard al frente del Gobierno capitalino, ya que ello permitirá al 

partido posicionarse de manera más clara en el DF.  

 

2.- Se sugiere que Alternativa convoque al resto de los integrantes de la 

Coalición Socialdemócrata en la ALDF, para que presenten públicamente 

los contenidos de su agenda legislativa para el DF. 

 



TEMA 3: PARTIDO ALTERNATIVA 

 

   

 

 

A continuación se destacan las principales notas que aparecieron en esta 

semana, en los diferentes medios de comunicación, donde tuvieron una 

participación activa los representantes del PASC. 

 

Nota: las notas en color verde son positivas, en ámbar son neutras y en rojo 

son negativas. 

 

Clasif. Noticia   Comentario GRR 

1.  Alternativa ganó en la elección 

intermedia de Veracruz la primera 

alcaldía en su historia, la de Coetzala 

con su candidato Pedro Reyes. 

El representante de Alternativa ante el 

IEV, Guilebaldo Flores, informó que la 

coalición que hizo su partido con el 

PRI arrojó resultados favorables pues 

además de ese triunfo, obtiene tres por 

ciento de la votación general (3 de 

septiembre). 

Se sugiere que Alternativa dé a 

conocer el Plan de Trabajo de la 

alcaldía para los próximos tres 

años. 

2.  Se eliminó la formula en la iniciativa 

electoral mediante la cual se hacían los 

cálculos para la asignación de recursos 

a partidos políticos (6 de septiembre). 

Fue correcto el posicionamiento 

de Alternativa de estar en contra 

de esa iniciativa propuesta por 

el PRI, PAN y PRD, que sólo 



Clasif. Noticia   Comentario GRR 

 los beneficiaba a ellos, en 

detrimento de los partidos 

chicos. 

3.  Los partidos chicos en la Cámara de 

Diputados (PVEM, Convergencia, PT, 

Nueva Alianza y Alternativa) 

rechazaron la propuesta electoral 

pactada por PAN, PRD y PRI que 

establece el acceso gratuito a radio y 

televisión, por considerar que se rompe 

la equidad y los perjudica (7 de 

septiembre). 

 

Alternativa hace bien cuestionar 

si realmente habrá gratuidad de 

los espacios en los medios 

electrónicos. Se debe dar a 

conocer a la opinión pública la 

postura de los cinco partidos 

para que se conozca a fondo el 

interés particular de los tres 

partidos grandes en dicha 

propuesta. 

 

4.  Los partidos políticos impugnarán ante 

el Tribunal Electoral las multas que les 

impuso el IFE la semana pasada por las 

irregularidades detectadas en sus 

reportes de gastos ordinarios de 2006, 

juicios que se acumularán a los 

presentados para reclamar las sanciones 

y tratar de evitar así el pago de más de 

207 millones de pesos (7 de 

septiembre). 

 

Alternativa debe dar a conocer 

ante la opinión pública en qué 

consistieron dichas 

irregularidades con el fin de 

transparentar sus finanzas y no 

despertar dudas entre la 

ciudadanía de malos manejos 

administrativos. 

5.  Alberto Begné sostuvo que la elección 

del actual Consejo General del IFE por 

Se sugiere que Alternativa fije 

una posición de partido con 



Clasif. Noticia   Comentario GRR 

parte de la Cámara de Diputados fue 

parcial y generó desconfianza de 

origen, por lo cual consideró necesaria 

la remoción de los consejeros en el 

marco de la reforma electoral que será 

aprobada en breve por el Congreso (4 

de septiembre). 

 

respecto a la salida de los 

consejeros electorales del IFE. 

6.  Patricia Mercado recomendó tener 

mucho cuidado al solicitar la salida de 

los integrantes del Consejo General de 

esa institución, porque se está cayendo 

en el predominio de los partidos 

políticos o "partidocracia", por encima 

de lo que dice la ciudadanía, pero vio 

como "un mal de raíz" la designación 

de los miembros de ese organismo 

colegiado como resultado de una 

elección partidizada (5 de septiembre). 

 

Se sugiere que Alternativa fije 

una posición de partido con 

respecto a la salida de los 

consejeros electorales del IFE. 

7.  Alternativa, Convergencia y PVEM 

consideran que la reforma electoral 

propuesta les favorecerá frente a las 

tres grandes fuerzas políticas del país, 

pues permitirá una competencia más 

equitativa. 

 

Se sugiere que Alternativa dé a 

conocer en que propuestas está 

de acuerdo o no con la reforma 

electoral para que la ciudadanía 

conozca su posición. Es decir, 

un posicionamiento con una 

explicación más amplia. 



Clasif. Noticia   Comentario GRR 

Luciano Pascoe afirmó que la iniciativa 

es muy bien acogida por su partido y 

que con la reducción de tiempo se 

podrán abatir los costos de las 

campañas (2 de septiembre). 

 

8.  Los diputados de la corriente Nueva 

Izquierda y de la Coalición 

Parlamentaria Socialdemócrata 

concluyeron que no se han transmitido 

de manera eficaz y óptima a la 

ciudadanía los logros de la IV 

Legislatura de la ALDF debido a la 

deficiente labor realizada por la 

Coordinación General de 

Comunicación Social del órgano 

legislativo (5 de septiembre). 

  

Independientemente de la falta 

de una buena difusión de los 

logros de la IV Legislatura de la 

ALDF, Alternativa tiene que 

difundir sus propios logros. 

9.  En un resumen preparado por la 

fiscalización del IFE con respecto a los 

informes anuales que entregaron los 

ocho partidos políticos nacionales de 

sus actividades ordinarias, se establece 

que una de las irregularidades más 

graves es la falta de pago de impuestos. 

Alternativa tiene deudas con Hacienda 

por dos millones 368 mil pesos (2 

Alternativa tiene que dar a 

conocer ante la opinión pública, 

el estado que guarda su 

administración financiera. 



Clasif. Noticia   Comentario GRR 

septiembre).  

 

10.  Luego de las elecciones en Veracruz, 

donde Alternativa retuvo su registro y 

ganó un municipio en alianza con el 

PRI, Patricia Mercado aseguró que su 

partido tiene nuevo dueño en la 

entidad: Fidel Herrera (5 de 

septiembre). 

Un alto porcentaje de noticias 

que retoman los medios sobre 

Alternativa resaltan las 

diferencias internas más que las 

posiciones del partido. 

 

Los temas que estuvieron en la coyuntura y que Alternativa debió abordar 

fueron:  

 

1.- Alternativa no fijó su posición con respecto a la intención de aumentar 

el impuesto a la gasolina que tanta polémica ha creado. 

 

2.- Alternativa no ha fijado una posición única con respecto a la 

permanencia de los consejeros electorales del IFE, ya que unos están a 

favor de que se vayan y otros en contra. 

 

3.- Se sugiere que Alternativa pida cambiar el formato del Primer Informe 

de Marcelo Ebrard, para que existe un diálogo directo entre el Jefe de 

Gobierno Local y los asambleístas. 

 

 



TEMA 4: ELECCIÓN EN CHIAPAS 

 

   

 

 

• Elección de 118 alcaldías y 40 diputados locales. 

 

• Faltan 30 días para las elecciones intermedias. 

 

• En elección del 2004 el PRI-PVEM obtuvo la mitad de las 

alcaldías y diputaciones, la otra mitad PRD-PAN-PT. 

 

ANÁLISIS: 

 

El próximo 7 de octubre se realizará en el Estado de Chiapas la elección de 

118 presidentes municipales y 40 diputados locales, 24 de mayoría relativa 

y 16 de representación proporcional, para renovar la actual 62 Legislatura 

local. 

 

En la elección del 2001, el Congreso del Estado se integró por 24 diputados 

del PRI, cinco diputados del PAN, siete del PRD, uno del PVEM, uno del 

Partido de la Sociedad Nacionalista (PSN) y dos del PT. En esa elección el 

PRI ganó en casi la totalidad de las diputaciones de mayoría relativa con 

21. 

 

En cuanto a ayuntamientos, el PRI también se alzó con el triunfo en la 

mayoría de éstas con 72, el PRD en 20, el PAN en 12, el PVEM ganó en 

cuatro, el PSN en dos, la coalición formada por los partidos PRD y PT 



ganó en cinco municipios, y la coalición PRD- PVEM en uno (ver cuadro 

No.1). 

 

Cuadro No.1 

Alcaldías y Dip. Locales 2001  

Partido Dip. May. Alcaldías 

PRI 21 72 

PAN 1 12 

PRD 2 20 

PVEM 0 4 

PT 0 2 

PSN 0 2 

Coaliciones 0 6 

TOTAL 24 118 

 

En las elecciones del 2004, aunque el PRI pierde 13 alcaldías más con 

respecto al 2001, el tricolor logró recuperar alcaldías tan importantes como 

Tuxtla Gutiérrez, que había sido gobernada durante nueve años por el PAN 

y la de San Cristóbal de Las Casas, además que retuvo Comitán.  

 

Esas elecciones de hace tres años constituyen un claro desmentido al lugar 

común que afirma que el PRI se mantiene en Chiapas sólo gracias al voto 

verde y a sus viejas redes clientelares en el campo. Al final, el porcentaje 

de votos del PRI aumentó ligeramente, pasando del 41% en 2003 a un 43% 

en 2004. 

 

Por su parte, la Alianza por Chiapas (PRD-PAN-PT) conquistó la mitad de 

los municipios de Chiapas, entre ellos dos ciudades importantes: Tapachula 



y Reforma. Además, de que obtiene la mitad de las diputaciones de 

mayoría relativa (ver cuadro No. 2). 

 

Cuadro No. 2 

Alcaldías y Dip. Locales 2004  

Partido Dip. May. Alcaldías 

Alianza por Todos 

(PRI-PVEM) 

12 59 

Alianza por Chiapas 

(PRD-PAN-PT) 

12 59 

TOTAL 24 118 

 

La escasa participación electoral en Chiapas no es algo nuevo. A 

continuación se señala en el cuadro No. 3, el porcentaje de de la población 

registrada en el padrón que salió a votar.  

Cuadro No. 3 

Año Votación 

1995 39% 

1997 35% 

1998 47% 

2000 (Pres.) 53% 

2000 (Gob.) 49.7% 

2001 51.5% 

2003 31.8% 

2004 55% 

 



Hay que destacar que los municipios en los que se vota con más entusiasmo 

(63% de participación) son aquellos en los que los indígenas son mayoría y 

en los que no existe una presencia significativa de bases de EZLN. 

 

El Instituto Estatal Electoral (IEE) decretó el 15 de enero de 2007 el inicio 

formal del proceso para la elección intermedia de diputados locales y 

presidentes municipales.  

 

El 16 de julio de 2007, el Instituto inició el registro de candidatos a los 

puestos de elección popular. El Secretario de Gobierno, Jorge Antonio 

Morales Messner, garantizó que el Gobierno Estatal no se involucrará ni 

incidirá en el proceso. Además, descartó que haya focos rojos y riesgo de 

enfrentamientos en la región.  

 

Pero a unas horas del arranque formal de las campañas para las alcaldías en 

Chiapas, que empezó el pasado 5 de agosto, el candidato del PRD por el 

municipio de Venustiano Carranza fue emboscado a balazos con fusiles de 

asalto. 

 

José Bernardo Magdaleno Velasco, miembro de la Coordinación de 

Organizaciones Autónomas, fue interceptado por el comando armado 

cuando se dirigía a la cabecera municipal. Dicho candidato logró sobrevivir 

al ataque, aunque fue herido. Por lo que las campañas electorales no han 

estado exentas de violencia. 

 

El 30 de agosto, representantes de partidos políticos firmaron un pacto de 

civilidad democrática, a través del cual se comprometen a privilegiar el 

diálogo, las propuestas y el debate de las ideas, por encima de 

confrontaciones y descalificaciones durante el actual proceso electoral. 



 

El acuerdo político de no agresión fue suscrito en la sede del IEE por los 

representantes del PAN, PRD, PRI, PVEM, Panal, Convergencia y 

Alternativa. 

 

En estas elecciones del próximo 7 de octubre, los partidos políticos 

establecieron varias alianzas tanto a nivel distrital como por presidencia 

municipal.  

 

El PAN va en alianza con el Panal en los 24 distritos y en 5 alcaldías. El 

PRI va junto con el PVEM en ocho distritos y en 24 presidencias 

municipales. El PRD aparece en varias fórmulas, para tratar de lograr el 

mayor número de votos a su causa, como se señala en los siguientes 

cuadros 4 y 5: 

 

Cuadro No. 4: Coaliciones distritales 2007 

 

Coalición Partidos Dttos. 

Alianza para Vivir Mejor PAN-Panal 24 

Alianza por la Unidad PRI-PVEM 8 

Por el Bien de Chiapas PRD-PVEM-PT-

Convergencia 

5 

Por el Bien de Todos PRD-PT-Convergencia 19 

 

Cuadro No. 5: Coaliciones Muncipales 2007 

 

Coalición Partidos Munic. 

Alianza para Vivir Mejor PAN-Panal 5 



Alianza por la Unidad PRI-PVEM 24 

Por el Bien de Chiapas PRD-PVEM-PT-

Convergencia 

8 

Por el Bien de Todos PRD-PT-Convergencia 34 

Por el Bienestar de Todos PRD-PT 10 

Por el Bienestar de Chiapas PRD-Convergencia 8 

Por el Bien de los Chiapanecos PRD-PVEM-PT 1 

Por el Bien de Comitán PRD-PVEM-Convergencia 1 

Por el Bien de Chiapas PT-Convergencia 16 

Por el Bienestar de la Trinitaria PT-PVEM 1 

Por el Bien de los Chiapanecos PRD-PVEM 1 

 

ELEMENTOS PARA TOMA DE POSICIÓN: 

 

1.- Se sugiere que figuras importantes del Partido Alternativa asistan a los 

cierres de campaña de sus candidatos a puestos de elección popular, así 

como de los candidatos ganadores en las pasadas elecciones de Oaxaca 

(diputado) y Veracruz, para estimular a los contendientes del partido en sus 

campañas. 

 

2.- Sería conveniente un pronunciamiento unitario del partido Alternativa a 

nivel nacional en apoyo a su campaña electoral en Chiapas. 

 

3.- Alternativa va sólo en esta campaña, a diferencia de los tres partidos 

grandes que hicieron sus alianzas. Por lo que se sugiere que los candidatos 

hagan propuestas atractivas que capten la votación de los indecisos que no 

votarán por los tres grandes.  



E) POSICIONAMIENTO Y RELACIONES PÚBLICAS 

 

Con la finalidad de solidificar la imagen de Alternativa y cumplir con sus 

objetivos de posicionamiento, y planteamiento de temas que son de nuestro 

interés, la Coordinación de Comunicación Social ha promovido una serie 

de reuniones de trabajo y acercamiento con intelectuales, empresarios de 

los medios de comunicación, editores, conductores, etc. 

 

A continuación se enlistan las reuniones llevadas a cabo: 

 

• Eduardo Ruiz Healy 

• Leo Zuckerman 

• Alejandro Envila Fisher 

• Julio Derbez 

• Rafael Cardona 

• Pascal Beltrán del Río 

• Jaime Aljure 

• Katie D Artigues 

• Enrique Lazcano 

• Leopoldo Mendivil 

• Ricardo Alemán. 

 

G) COMISIÓN DE RADIO Y TV DEL IFE 

 

Durante este periodo se llevaron a cabo dos reuniones en la Comisión de 

Radio y Televisión del IFE. En ellas se acordó el tema del programa de 

radio y tv que produce el IFE. 

 



Dichos programas fueron: “El aumento de precios” y “La reforma 

electoral”. En ambos programas Alternativa tuvo representación. 

 

 

PRÓXIMAS ACTIVIDADES. 

 

La Coordinación de Comunicación Social tiene programadas para el 

próximo trimestre actividades que cumplan con los objetivos planteados a 

principio de año. 

 

Por esta razón, se continuará con la Campaña Paraguas, la Campaña de 

Posicionamiento y la Campaña de Apoyo a Procesos Electorales como ejes 

rectores de las actividades subsecuentes. 

 

Uno de las áreas que adquirirán importancia en los próximos meses, será la 

Comisión de Radio y televisión del Instituto Federal Electoral, misma que, 

una vez publicada la Reforma Electoral, será la encargada de toda las 

programación de los tiempos de radio y tv para los partidos políticos, razón 

por la que aumentaremos nuestra presencia en dicha instancia. 

 

























































































 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 

Informe de actividades 

Octubre-diciembre de 2007 



 

 

 1. OBJETIVOS 

La Coordinación de Comunicación Social de Alternativa Socialdemócrata 

planteó desde un principio objetivos generales para 2007. Estos son: la 

campaña de Posicionamiento y Relaciones Públicas y  el Desarrollo de una 

Estrategia de Comunicación General para los procesos electorales estatales.   

 

En ese sentido, durante los meses de julio-septiembre del presente año, se 

continúo con las acciones necesarias para cumplir dichos objetivos. 

 

 

2. ACTIVIDADES REALIZADAS 

 

CONTENIDO DEL DOCUMENTO (resumen ejecutivo): 

 

A) Campaña de posicionamiento 

� Programa de Radio “Tu Alternativa Hoy” 

� Spots de radio (campaña paraguas) 

� Desplegados 

� Conferencias de prensa 

 

 

B) APOYO A PROCESOS ELECTORALES LOCALES 



 

 

� Kit de prensa y publicidad 

 

 

     C) APOYO A DIPUTADOS DE LA ALDF 

  Spots de radio 

 

D) GRUPO DE RESPUEStA RÁPIDA 

E) COMISIÓN DE RADIO Y TV DEL IFE 

 

 



 

 

CAMPAÑA DE POSICIONAMIENTO 

 

A) PROGRAMA DE RADIO “TU ALTERNATIVA HOY” 

 

Como iniciativa de la Coordinación de Comunicación Social durante los 

meses de octubre a diciembre se realizaron 7 programas de radio con 

duración de 30 minutos cada uno, los cuales se transmitieron todos los 

sábados a la 1 pm por el 1500 de am. 

 

El programa de radio “Tu alternativa hoy” salió del aire debido a la 

prohibición de contratar espacios en radio y TV aprobada en la nueva 

reforma electoral. 

 

Durante el tiempo que estuvo al aire el programa posicionó a Alternativa y 

a sus dirigentes entre los radioescuchas, mantuvo informado a los 

militantes y a la ciudadanía en general sobre las actividades semanales y las 

posturas de nuestro partido.  

 

 

A continuación se anexa un guión del programa: 

 

 



 

 

Tu Alternativa Hoy 17 de noviembre 

 

Buenas tardes, bienvenido a Tu Alternativa hoy, una 

verdadera alternativa en la radio mexicana. 

 

En esta ocasión estamos de fiesta porque nuestro 

partido mantuvo su registro y ganó un par de 

alcaldías en las recientes elecciones en Tlaxcala. 

 

De igual forma tendremos todos los resultados de la 

jornada electoral del domingo. 

 

Te invitamos a que nos llames al  

9150 48 37 y 9150 48 38 de lunes a viernes, en 

horarios de oficina, y a que nos escribas a nuestro 

correo electrónico alternativa.comsocial@gmail.com 

 

También puedes visitar nuestro sitio en internet: 

www.alternativa.org.mx 

Tus comentarios son muy importantes para nosotros. 

 

 



 

 

 

 

 

ALTERNATIVA EN LA SEMANA 

 

NOTA 1 

El pasado domingo se llevaron a cabo elecciones en cuatro 

estados de la República: Michoacán, Tlaxcala, Tamaulipas y 

Puebla. 

 

En Michoacán, el candidato del PRD, PT, Convergencia y 

Alternativa a la gubernatura del estado, se alzó con la victoria 

al obtener 551 mil 340 votos, lo que equivale al 37.87, por 

ciento del total de sufragios, casi 5 puntos por arriba de su 

más cercano perseguidor. 

 

NOTA 2 

 

En Tlaxcala, Alternativa Socialdemócrata logró mantener su 

registro local, al obtener el 2.15 por ciento de los votos, lo que 

equivale a más de 9 mil sufragios.  

 



 

 

Al respecto, Agustín Herrera Guerrero, coordinador 

provisional del Comité Estatal de Tlaxcala, comenta: 

 

TRACK 1   01 MIN  20 SEG 

Para nosotros fue muy satisfactorio… 

Fue gracias a un gran esfuerzo que hicimos… 

 

 

 

NOTA 3 

 

En Tlaxcala, Alternativa logró obtener el triunfo en dos 

municipios: Tlaxco, el más grande del estado, y Sanctorum. 

 

Manuela Cova Huerta, candidata y virtual ganadora de la 

Alcaldía en Sanctorum,  

 

Al respecto, Manuela Cova Huerta, candidata electa, habla 

con nosotros. 

 

TRACK 2  01 MIN  15 SEG 

Proceso un poquito difícil…. 



 

 

Que trabajemos con verdad… 

 

NOTA 4 

 

La Cámara de Diputados aprobó para el próximo año mil 525 

millones de pesos adicionales destinados a programas 

específicos para mujeres. 

 

El monto para el 2008 significa un incremento siete veces más 

que en la partida atorizada para 2007, que fueron apenas 200 

millones de pesos. 

 

La bolsa se canalizará, entre otros rubros, al Sistema Nacional 

para Prevenir, Atender, Sancionar, Erradicar la Violencia 

contra las Mujeres, a la vacuna VPH y al Sistema Nacional 

para la Igualdad entre Mujeres y Hombres. 

 

Elsa Conde, diputada de Alternativa Socialdemócrata, informó 

que la inclusión del artículo 25, el Ejecutivo se compromete a 

impulsar la igualdad de oportunidades entre mujeres y 

hombres, a través de la incorporación de programas 

específicos de la administración pública federal. 



 

 

 

"La perspectiva de género será impulsada de forma obligatoria 

en los programas de desarrollo social y, en lo posible, en los 

demás programas federales", explicó. 

 

Agregó que los recursos se etiquetaron con el fin de dar 

seguimiento a su aplicación. 

 

NOTA 5 

 

La Asamblea Legislativa, a través de la comisión especial 

encargada de verificar la iniciativa popular para regular las 

manifestaciones en la Ciudad de México, entregará hoy al 

Insituto Electoral del DF los paquetes que contienen las más 

de 109 mil firmas ciudadanas que respaldan la propuesta para 

su validación. 

Se espera que antes de que concluya este mes, el IEDF tenga 

lista la verificación de las firmas de los ciudadanos, y a más 

tardar el 11 de diciembre próximo la comisión determine si da 

entrada o rechaza dicha iniciativa. 

 

Cabe destacar que luego de varios intentos para reglamentar 



 

 

las marchas en la Ciudad de México, ésta es la primera 

ocasión que una iniciativa popular es estudiada en la ALDF, 

en la Segunda Legislatura hubo un inicidente cuando el ahora 

diputado por Alternativa, Jorge Carlos Díaz Cuervo, presentó 

40 mil firmas para impulsar una iniciativa similar. En aquella 

ocasión, los paquetes se perdieron y a la iniciativa no se le dio 

entrada. 

 

NOTA 6 

El Diputado Jorge Carlos Díaz Cuervo, Coordinador de 

la Coalición Parlamentaria Socialdemócrata presentó en 

conferencia de prensa un punto de acuerdo aprobado en 

Comisión de Gobierno por todos los partidos políticos 

representados en ese Órgano Colegiado, para “citar a 

comparecer ante las Comisiones Unidas de Cultura y 

Seguridad Pública a la autoridad del Centro Histórico del 

GDF, Alejandra Moreno Toscano”, a fin de que informe 

sobre la situación de seis monumentos históricos 

demolidos durante la reubicación del comercio en vía 

pública, de las calles del perímetro "A" de dicho Centro 

Histórico. 

Acompañado del Arquitecto Alfonso Zamudio Castro, 



 

 

Arquitecto perito del INAH, denunció la demolición de 

seis Inmuebles catalogados como Monumentos 

Históricos en el “Decreto por el que se declara una zona 

de monumentos históricos denominada Centro Histórico 

de la Ciudad de México”, publicado en el " Diario Oficial 

" de la Federación el 11 de abril de 1980. 

Díaz Cuervo resaltó: “es nuestro derecho y 

responsabilidad el mantenernos atentos a los 

acontecimientos, para actuar en consecuencia en defensa 

de la conservación del patrimonio cultural histórico 

inmueble de nuestro país, la ALDF será una alida en la 

lucha por la conservación del patrimonio cultural de 

nuestro país. 

 

NOTA 7 

El sábado 10 de noviembre se realizó la Segunda 

Asamblea Federada Extraordinaria del Partido 

Alternativa Socialdemócrata y Campesina (PASC) que 

fue confirmada por el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF).  Tres son los acuerdos 

que se derivan de la Asamblea: 

 



 

 

a) Acuerdo de civilidad para el proceso de registro de 

Comités de Acción Política y elección de delegados a las 

Asambleas estatales y del Distrito Federal y Nacional del 

partido que tiene como propósito crear un clima de 

convivencia respetuosa de las distintas expresiones que 

conviven en el partido y evitar exclusiones, abusos o 

discriminación de cualquier tipo durante el proceso en el 

que el partido se encuentra inmerso. 

 

b) Acuerdo por el que se designa a los integrantes de la 

Comisión Nacional Autónoma para la Elección de 

Órganos de Dirección para fortalecer 

institucionalmente la renovación de órganos de dirección 

en apego al marco normativo. La Comisión queda 

integrada en su totalidad por las siguientes personas:  

 

Como comisionados titulares:  

 

Maria Elena Homs Tirado (presidenta). 

 

Octavio Nava Manrique. 

 



 

 

Federico Jesús Novelo Urdianiva. 

 

Judith Enciso Luebbert.  

 

 

Como comisionados suplentes:  

 

Eduardo Guzmán Ortiz. 

 

Antonio Gerardo Villalba Quijano. 

 

 

c) Acuerdo por el que se modifica el acuerdo de la 

primera Asamblea Federada Extraordinaria por el cual se 

establece el procedimiento para la disolución y entrega 

recepción de los comités estatales provisionales, con el 

objeto de adecuarlo a las nuevas fechas aprobadas por la 

Comisión Nacional Autónoma Para la Elección de los 

Órganos de Dirección, en su acuerdo de fecha 6 de 

octubre del presente año.  

ENTREVISTA (audio total 06 min 29 seg) 

En esta ocasión platicaremos con Enrique Villarreal, 



 

 

quien es delegado de Comité Ejecutivo Federado de 

Alternativa Socialdemócrata en Tlaxcala. 

 

PREGUNTA 1 

Enrique Villarreal nos habla de los resultados del pasado 

domingo 

 

TRACK 3.1   01 min 34 seg 

Pues realmente fueron… 

Opacó el triunfo 

 

 

 

PREGUNTA 2 

También comenta las posibilidades de obtener un 

diputado 

 

TRACK 3.2   01 min 15 seg 

Habría que ver… 

No nos barrieron… 

 

PREGUNTA 3 



 

 

Nos habla de los votos obtenidos en Tlaxco 

 

TRACK 3.3   53 SEG 

Más de 3 mil… 

Repuntó el PRI… 

 

PREGUNTA 4 

Comenta lo que a su parecer, fueron las claves del triunfo 

en Sanctorum y Tlaxco 

 

TRACK 3.4    01 min 58 seg 

Yo creo que tres cosas… 

Son esos 3 factores… 

 

 

PREGUNTA 5 

Por último, nos dice cuáles serán las líneas de gobierno 

que se seguirán en estos municipios. 

 

 

TRACK 3.5   42 SEG 

Pues fundamentalmente… 



 

 

Su base social… 

 

 

COMENTARIO 

 

En esta ocasión contamos con el comentario de Enrique 

Villarreal, quien es director del Centro de Estudios de 

Alternativa y a continuación nos habla de los proyectos 

que ha emprendido la instancia a su cargo. 

 

TRACK 4   04 MIN 04 SEG 

Pues ha habido nuevas publicaciones… 

Antes de que acabe el año… 

 

 

 



 

 

 

 

CAMPAÑA PARAGUAS 

 

 

SPOTS DE RADIO:  

 

Como parte de la campaña de posicionamiento institucional de Alternativa 

Socialdemócrata, durante el mes de noviembre se realizaron 4 spots de 

radio sobre diversos temas, como mujeres, justicia y medio ambiente. 

 

 

DESPLEGADOS 

 

Parte sustancial de la campaña de posicionamiento consiste en dar a 

conocer las posturas de Alternativa Socialdemócrata frente a diversos temas 

de interés y coyuntura nacional, al respecto, la Coordinación de 

Comunicación Social publicó durante los meses de octubre-diciembre 7 

desplegados en medios impresos. A continuación se detallan las 

publicaciones: 

 

02 de Nov.- Convocatoria para la elección de órganos de dirección de 



 

 

Alternativa Socialdemócrata 

Periódico: Excélsior 

 

 

06 de Nov.- Convocatoria para el proceso de selección de las candidaturas 

al cargo de diputados locales, así como para los cargos de municipios y/o 

ayuntamientos en el estado de Baja California Sur 

 

Periódico: El Sudcaliforniano 

 

11 de Octubre.- Convocatoria a la Asamblea Estatal de Coahuila 

Periódico: La Jornada 

 

11 de Octubre.- Convocatoria a Asamblea Estatal en Campeche 

Periódico: La Jornada 

 

11 de Octubre.- Convocatoria a Asamblea Estatal de Baja California Sur 

Periódico: La Jornada 

 

09 de Octubre.- Desplegado 

“La dirección nacional de Alternativa Socialdemócrata expresa su 

reconocimiento al trabajo desarrollado en el estado de Oaxaca, por haber 



 

 

ratificado el registro en las pasadas elecciones. Además de haber alcanzado 

un espacio de representación en el Congreso del estado”.  

Periódico: Milenio Diario 

 

09 de Octubre.- Desplegado 

 

“La dirección nacional de Alternativa Socialdemócrata expresa su 

reconocimiento al trabajo desarrollado en el estado de Chiapas, por haber 

ratificado el registro en las pasadas elecciones”. 

Periódico: Milenio Diario 

 

 

3 

CONFERENCIAS DE PRENSA 

 

Se organizaron conferencias de prensa para dar a conocer posturas y 

posicionamientos de Alternativa Socialdemócrata frente a temas 

específicos. A continuación se detallan estos eventos: 

15 de Octubre.- Viaje a Puebla 

Participación en el foro Estado Laico y Municipio libre 

Ponente Tere Vale 

 



 

 

28 de Noviembre.- Convocatoria a prensa para la presentación de las 

publicaciones del Centro de Estudios de Alternativa Socialdemócrata 

Presentadora: Tere Vale 

 

18 de Diciembre.- Convocatoria a conferencia de prensa en el estado de 

Oaxaca 

 

B) APOYO A PROCESOS ELECTORALES LOCALES 

 

 

Durante estos tres meses se llevaron a cabo en Puebla, Michoacán, Tlaxcala 

y Tamaulipas procesos electorales locales.  La Coordinación de 

Comunicación Social apoyó a estas entidades con actividades específicas: 

 

Kit de prensa y publicidad.  

 

Se le hizo llegar a la Coordinaciones Estatales Provisionales de las cuatro 

entidades, así como a los candidatos que lo solicitaban, el “Kit” de prensa y 

publicidad elaborado por esta misma coordinación meses atrás.  Dicho Kit 

contiene material publicitario genérico, como carteles, pendones, gorras, 

dípticos, trípticos, playeras, etc. 

 



 

 

Spots de radio. 

 

Con el objetivo de apoyar algunas campañas electorales locales se 

produjeron spots de radio que se pautaron en las entidades federativas 

correspondientes. 

 

Al respecto se realizaron: 

2 spots de radio para la campaña en Puebla 

2 spots de radio para la campaña en Michoacán 

4 spots de radio para la campaña de Tlaxcala  

3 spots de radio para la campaña de Tamaulipas. 

 

 

C) APOYO A DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA 

DEL DISTRITO FEDERAL 

 

 

Como parte del apoyo que la Coordinación de Comunicación Social brinda 

a las diversas instancias del partido, destaca el trabajo realizado para 

apoyar las acciones de nuestros legisladores en la Asamblea Legislativa del 

Distrito Federal. 

 



 

 

Al respecto se han llevado a cabo varias actividades que a continuación se 

detallan: 

 

 

Spots de radio. 

 

07 de Diciembre.- Grabación de 4 spots de radio para la fracción de 

Alternativa en la ALDF, sobre sociedades de convivencia, sociedades 

mutualistas y aborto. 

 

 

D) GRUPO DE RESPUESTA RÁPIDA 

 

 

El Grupo de Respuesta Rápida (GRR) es un grupo de análisis y discusión 

de la coyuntura política, el cual depende de la Coordinación de 

Comunicación Social y tiene entre sus objetivos el apoyo directo al partido 

en materia de información y análisis político. Del trabajo del GRR se 

desprenden posicionamientos políticos, boletines de prensa y demás 

acciones mediáticas. 

 

Durante los meses de octubre-diciembre se llevaron a cabo más de 10 



 

 

reuniones de trabajo con el GRR, se  produjeron más de 20 documentos de 

análisis de coyuntura y otros más dedicados al análisis de temas 

específicos. 

A continuación se anexa un documento  

 
 
 

ANÁLISIS DE COYUNTURA 
 
TEMAS: 
  
 
 Panorama Nacional       02 
 

Prospectiva Semanal       04 
  
 

1.- Gobierno Federal 
1.1 Análisis         06 

 1.2 Elementos para toma de posición     09 
  
 

2.- GDF/ALDF  
2.1 Análisis         10 

 2.2 Elementos para toma de posición     11 
 

 
3.- Partido Alternativa       13 

 
 

4.- PRD  
4.1 Análisis         17 

 4.2 Elementos para toma de posición     18 
 
 
 

14-diciembre-2007 
 

 



 

 

PANORAMA NACIONAL 
 
Con la aprobación de las reformas al Código Electoral y la celeridad con la 
que al “cuarto para las doce” se intentó sacar las relativas al ámbito 
judicial, los legisladores del PRI, PAN y PRD mostraron capacidad para 
mantener un acuerdo que les permitió negociar a cada uno en favor de sus 
intereses. El consenso logrado hasta ahora les ha permitido enfrentar como 
un bloque su relación con el Gobierno Federal.  
 
Estos partidos han buscado hacer del Legislativo el factor decisivo de la 
agenda política nacional; de paso pretenden revertir la imagen de escasa 
productividad mostrada durante el régimen foxista. En este camino, no 
resulta extraño constatar que han ignorado las necesidades, críticas y 
señalamientos de los partidos emergentes y de otros actores políticos.  
 
El corolario de estos acuerdos fue la aprobación de las reformas al Código 
Electoral. A diferencia de las reformas previas a ésta, los legisladores de los 
tres partidos se han acarreado críticas al por mayor, porque incumplieron 
las expectativas generadas, en el sentido de dotar de confianza y mayores 
prerrogativas a la instancia electoral, a fin de adecuarla a los nuevos 
tiempos políticos del país.  
 
Lejos de este propósito, los legisladores terminaron por aprobar una 
legislación electoral que representa, tal como lo señaló Marina Arvizu del 
Partido Alternativa, una “vuelta para atrás” con respecto a los avances que 
en materia electoral venía teniendo el país, a partir de las reformas de 1996. 
 
Este retroceso es evidente en algunos de sus aspectos más sobresalientes y 
cuestionados: hay una supeditación del IFE a una lógica estrictamente 
partidista, en detrimento de los derechos políticos ciudadanos; un dominio 
tripartita que niega la pluralidad política de la sociedad, dificultando o 
cancelando las opciones de agrupaciones políticas y de partidos 
emergentes; una protección del gasto de los recursos de los institutos 
políticos, negándose a una mayor transparencia y a una mayor equidad; un 
intento por blindar la actuación de los liderazgos políticos, limitando el 
quehacer crítico de los medios de comunicación, así como la negativa a 
regular los derechos de sus militancia dentro de la vida partidaria.  
 
Una reforma cuyos “aportes” dejan insatisfechos a diversos sectores 
sociales y cuyo procesamiento evidenció que a los tres partidos no les 
importó desatender la expectativa democrática generada. Esta reforma 
enfrenta ya un recurso de inconstitucionalidad presentado por el Partido 
Convergencia, al cual más adelante se sumarán los que presenten algunos 



 

 

organismos empresariales, según lo han anunciado. Es probable que los 
medios de comunicación acompañen estos recursos.  
 
Sin embargo, el colmo de esta fallida reforma electoral lo representa el 
fracaso de uno de sus propósitos más buscados: el de recomponer la 
conformación del Consejo General del IFE para garantizar la confianza. 
 
La votación en contra de los perredistas afines a AMLO, regresa las cosas a 
sus inicios. La franja parlamentaria amlista que puso en entredicho la 
reforma electoral permite que el tabasqueño recicle su estrategia de 
desconocimiento del árbitro electoral, asunto que precisamente se pretendía 
desactivar con los cambios aprobados.    
 
La posposición en el nombramiento del presidente del Consejo del IFE y de 
dos consejeros más, los cuales se darán hasta febrero, es sólo el último paso 
de una serie de manejos turbios a cargo de los mismos legisladores de los 
tres partidos. Muchos han señalado la ilegalidad de esta posposición que 
puede generar una crisis institucional en el organismo electoral si dos o más 
consejeros deciden acompañar la renuncia de Luis Carlos Ugalde, 
anunciada el día de hoy. 
 
La renuncia de Ugalde resulta la puntilla crítica para un proceso de 
elección de consejeros, en el que los legisladores han mostrado 
públicamente su poco apego a los objetivos, criterios y normatividad que 
ellos mismos se dieron para el relevo  en el IFE. Ahora es evidente que su 
intención no era, como así lo prometieron, transparentar este proceso, 
atender las propuestas ciudadanas y decidirse por los más aptos para el 
cargo, sino repetir el modelo de designación por cuotas partidistas, decidida 
en lo oscuro y dejando al margen la participación de todos los demás.  
 
En este asunto, Nueva Izquierda (NI) perdió la línea institucional con la 
que venía operando y acabó por responderle a AMLO en el campo de 
batalla que éste eligió para incidir en el cambio de presidente del PRD: el 
Congreso de la Unión. En su afán por recuperar terreno al interior del PRD, 
NI intentó limpiarse de las acusaciones de “colaboracionista” del régimen 
que le han lanzado los amlistas. De esta manera, se empeñó en que el 
ministro Góngora (cercano a AMLO) fuera designado presidente del IFE, y 
sólo consiguió prorrogar el relevo de consejeros fuera de los tiempos 
establecidos por la reforma electoral constitucional. Fue más allá, 
desconoció sus aportaciones a la reforma judicial, rompiendo el consenso 
que esta iniciativa había logrado lejos de los reflectores. 
 
Hay que decir, sin embargo, que resulta más conveniente que la aprobación 



 

 

de la reforma penal se aplace hasta el año próximo, pues es claro que 
algunos de sus apartados, abren la puerta a la violación de garantías 
individuales. Particularmente, los que se refieren a la autorización que se da 
a la policía de realizar allanamientos en ciertos casos sin orden judicial y la 
de facultar a la PGR para que tenga acceso a documentos fiscales. 
 
Sobre estos temas es necesaria una mayor discusión. Será importante que 
se atienda la posición que presentó el Partido Alternativa referente a la 
necesidad de establecer excepciones en la ley, que impidan que delitos del 
orden sexual y de violencia intrafamiliar, puedan ser resueltos mediante el 
recurso de buscar la conciliación entre los involucrados. La argumentación 
de este partido es impecable y atendible: “no se puede permitir que ninguna 
ley, menos aún la Ley Suprema, contenga disposición alguna que 
represente un retroceso tan terrible en contra de la seguridad jurídica de las 
mujeres”.  
 
Finalmente, es interesante constatar, que en este periodo de acuerdos 
legislativos, tanto el PRI como el PAN lograron procesar sus propuestas sin 
que fueran entorpecidas por sus diferencias internas. No ha ocurrido así con 
el PRD, partido en que las confrontaciones internas han ido poco a poco 
debilitando su posición y fuerza en el legislativo.  
 
Ni qué decir que el Presidente Calderón ha resultado ampliamente 
beneficiado por los acuerdos en el Congreso. Al final, le han dado un 
margen mayor de gobernabilidad.  
 
PROSPECTIVA SEMANAL 
 
El término de los trabajos del periodo ordinario del Congreso de la Unión, 
menguará en gran parte la coyuntura política de la siguiente semana. 
 
Esto permite pensar que la agenda presidencial será un factor importante la 
próxima semana, por lo menos hasta el día 20. 
 
Esta ausencia del legislativo, genera también una coyuntura propicia para 
que los asuntos del GDF y la ALDF emerjan con relevancia en la semana 
por venir. 
 
Aunque no se puede aún descartar un ataque del EPR, lo más probable es 
que el grupo armado decida emitir un comunicado en respuesta al 
documento dado a conocer por la Secretaría de Gobernación el fin de 
semana pasado.  
 



 

 

Será noticia la decisión que tomen los consejeros del IFE para procesar el 
aplazamiento del relevo de tres integrantes del organismo y la renuncia del 
Consejero Presidente. 
 



 

 

TEMA 1: GOBIERNO FEDERAL 
 

   
 
 

• Responde el Gobierno Federal al EPR. 
 

• Viraje en el discurso presidencial sobre migración. 
 

• Celebra Calderón reforma judicial. 
 
ANÁLISIS: 
Felipe Calderón ha asumido una actitud discreta para los últimos días de 
2007. Sabedor de que el centro de la coyuntura política lo ocupan desde 
hace algunas semanas las acciones que están teniendo lugar en el Congreso 
de la Unión, el Gobierno Federal se ha enfocado a temas que había 
relegado de su agenda política. 
 
Tal es el caso de la respuesta oficial a los ataques terroristas perpetrados 
hace algunos meses en Veracruz, Tlaxcala, Querétaro y Guanajuato por el 
Ejército Popular Revolucionario (EPR). A inicios de semana, el Gobierno 
Federal dio a conocer un extenso comunicado en el que hace un llamado al 
grupo rebelde a cesar lo que denominó como la “campaña de hostigamiento 
contra los mexicanos”. 
 
En su argumentación, el Gobierno pretende evidenciar un cúmulo 
importante de inconsistencias halladas en los contenidos de las 
comunicaciones eperristas, con el objeto de establecer que la supuesta 
guerra sucia que se está librando en su contra es falsa. El Gobierno 
evidencia también la incongruencia de un EPR que niega el Estado de 
Derecho (su propia existencia y acciones son prueba de ello), pero apela a 
él para que se encuentre a sus compañeros desaparecidos. 
  
Cabe la posibilidad de que la ausencia de respuesta del EPR obedezca a que 
entendieron el mensaje del Gobierno Federal como una señal de que 
realmente se está investigando lo relacionado con sus demandas, pero lo 
que necesitan es tiempo. 
 
Otro de los temas que retomó el Gobierno Federal, fue el de los migrantes. 
Durante la reunión en Los Pinos entre Felipe Calderón y los 53 cónsules 
acreditados en América del Norte, el Presidente delineó lo que parece ser la 
nueva estrategia que su Gobierno ha diseñado para que la red consular 



 

 

defienda a los migrantes contra la discriminación y el racismo de que son 
víctimas y que consistiría en asumir una actitud proactiva, a partir de un 
mayor activismo político y mediático, que permita desdibujar la imagen 
que a la fecha se ha construido sobre los trabajadores indocumentados. En 
los hechos, la instrucción del Presidente fue que los representantes 
diplomáticos se involucren de lleno en el proceso electoral norteamericano. 
  
Calderón parece entonces haber hecho a un lado la idea de “desmigratizar” 
la agenda bilateral entre México y Estados Unidos, para retornar a la 
demanda de un acuerdo migratorio entre ambas naciones, que dé 
certidumbre a los trabajadores radicados en la vecina nación del norte.  
 
Lo que quedó pendiente de la reunión es una definición sobre el perfil del 
mensaje que el Presidente Calderón pretende que los representantes 
diplomáticos mexicanos difundan en medios de comunicación y entre los 
interlocutores políticos clave estadounidenses, ya que, habría que agregar, 
sin dicho mensaje, las palabras que Calderón ofreció a la comitiva 
diplomática no van más allá de ser un discurso poco relevante.  
 
Otro de los temas que habían sido relegados de la agenda presidencial, es el 
de la cultura. Ante la indiferencia o desprecio del grueso de los 
intelectuales y artistas del país, el Presidente Calderón dio a conocer el 
Programa Nacional de Cultura 2007-2012, el cual contempla tres líneas de 
acción: modernización y rehabilitación de la infraestructura cultural, 
incluida la creación de un “Sistema Nacional de Museos”; incremento de 
los fondos del Sistema Nacional de Creadores y de las becas y estímulos 
del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes; y el impulso a la lectura.  
 
Aunque el anuncio pasó casi inadvertido, lo que más se ha destacado del 
evento fue la supuesta intención mercantilista que el Presidente Calderón le 
habría impreso a su discurso en materia de cultura. 
 
Según la aclaración que hiciera Sergio Vela, Titular de CONACULTA, 
Calderón no se refirió a la privatización de la cultura ni a la perversión de 
la misma para orientarla específicamente al lucro, sino más bien a explotar 
el potencial del patrimonio cultural del país, lo cual no es censurable, pues 
es cierto que hoy por hoy, la mayor parte de las expresiones culturales 
enfrentan el riesgo de morir de inanición o encuentran enormes dificultades 
para permanecer, por el simple hecho de que nadie alcanza a enterarse 
siquiera de que existen. 
 
Por otra parte, tal vez el único asunto de verdadera relevancia coyuntural en 
el que el Gobierno Federal ha tenido cierta participación, es el de la defensa 



 

 

de su iniciativa de reforma judicial que presentara ante el Senado en marzo 
de este año y que abordara de manera inesperada el Congreso en los 
últimos días, tras semanas de silencio sobre el tema. 
 
Calderón hizo una defensa de los contenidos de sus propuestas, pues 
aseguró que éstas impulsan “nuevos mecanismos que garantizan 
plenamente el derecho de la víctima y agilizan el proceso penal”.  
 
Pero fiel al estilo que lo ha caracterizado a frente del Gobierno, Calderón 
puso mayor énfasis en el reconocimiento al Congreso por lograr acuerdos 
importantes, que en la defensa de su iniciativa. 
 
La mala noticia para el Presidente, es que aunque todo apunta a que ya 
existen acuerdos importantes en torno a la reforma judicial entre ambas 
Cámaras, los legisladores decidieron posponer su aprobación para el 
próximo periodo, por lo que el Gobierno deberá posponer también la 
aplicación de las nuevas disposiciones legales, que sin duda querían poner 
en marcha a la brevedad posible.  
 
Por último, durante los últimos días, Calderón ha insistido en asegurar que 
el panorama económico del país es positivo. Su intención es desactivar los 
efectos negativos que diversas informaciones han previsto ante el 
incremento de las expectativas de inflación para el año 2008 y las continuas 
advertencias en torno a la posibilidad de que se presente una crisis 
crediticia en el país, aunado a los datos que diera a conocer el INEGI, que 
contradicen las afirmaciones calderonianas en el sentido de que ha 
aumentado el empleo durante su gestión. 
 
Al respecto, no está de más recordar que a partir de enero del año que entra, 
se pondrá en marcha el impuesto a las gasolinas, diesel y energéticos, que 
fue acordado en el Congreso hace algunas semanas, y que no sólo ha 
impactado negativamente en la imagen ciudadana en torno a Calderón, sino 
que ha sido usado como pretexto para justificar los recientes aumentos a 
diversos productos y para crear alarma sobre la posibilidad de nuevos 
aumentos de precios. 
 
La intención de Felipe Calderón es difundir la idea de que su Gobierno 
mantiene un control preciso de los diferentes indicadores económicos, por 
lo que no hay motivos que deban alentar la desconfianza ciudadana. Sin 
embargo, lo que no ha logrado disolver, es el temor de que los 
especuladores aprovechen la entrada en vigor de los nuevos impuestos, 
para “justificar” un nuevo incremento de precios. 
 



 

 

ELEMENTOS PARA TOMA DE POSICIÓN: 
 
1.- Alternativa debe rechazar tajantemente la vía armada como recurso 
válido para forzar políticas en el país. Debe también descalificar las 
amenazas lanzadas por el EPR e instar a todos los partidos políticos a que 
se pronuncien en el mismo sentido. 
 
2.-Se insiste en que Alternativa pida al Gobierno Federal que presente los 
lineamientos y acuerdos a que se obligan los gobiernos de México y EUA 
con respecto a la Iniciativa Mérida. 
 
 
3.- En tal sentido, sería conveniente que el PAS estudie la posibilidad de 
presentar una propuesta de salario y empleo que pueda hacerle frente a las 
altas tasas de desempleo que se mantienen en el país y a un esperado 
incremento en el costo de los productos de la canasta básica. Esta 
propuesta, se reitera, podría darse a conocer en enero. 
 
4.- Alternativa debe hacer una revisión del Programa Nacional de Cultura 
2007-2012, y exigir al Gobierno Federal un exhaustivo diagnóstico sobre la 
situación de la Cultura en el país. 
 
5.- Se sugiere que Alternativa inicie el año 2008 con una campaña de 
difusión de los contenidos o críticas a la propuesta de reforma judicial. 
 
6.- Alternativa puede emplazar al Gobierno Federal a que presente un 
informe exhaustivo sobre las acciones que se han realizado en los 
operativos “conjuntos” de seguridad que ha puesto en marcha en diversos 
estados de la República. 
 



 

 

TEMA 2: GDF/ALDF 
 

   
 
 

•  Abre Ebrard oficina del GDF en Los Ángeles. 
 
•  Persecución a la comunidad LGBTTT. 
 
•  Fallas en la seguridad interna de los reclusorios del DF. 

 
ANÁLISIS: 
 
El Jefe del Gobierno local, Marcelo Ebrard, lleva a cabo una estrategia de 
política exterior diferente a la de su antecesor en el cargo, Andrés Manuel 
López Obrador, quien se negaba a realizar viajes al extranjero, arguyendo 
que eran costosos y poco productivos, sin embargo, el actual Mandatario de 
la Ciudad de México ya realizó su primera gira internacional a Los 
Ángeles, EUA, para abrir una oficina del Gobierno del Distrito Federal, 
con el propósito de ayudar a los inmigrantes mexicanos a tramitar 
documentos personales. Con esta excusa a modo, Ebrard busca promover 
su imagen entre los inmigrantes mexicanos.  
 
El costo de la promoción política de Ebrard en Los Ángeles ascenderá a 70 
mil dólares anuales. Inclusive ya se anunció que para el 2008 se abrirán 
cuatro casas más en la Unión Americana, lo que significaría un gasto total 
de 350 mil dólares, cerca de cuatro millones de pesos, recursos que tendrán 
que ser justificados ante la ALDF. 
 
Ese apoyo solidario que se le está brindando a nuestros connacionales en 
EUA, no concuerda en nada con los actos intimidatorios que llevan a cabo 
policías de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina en contra de la 
comunidad LGBTTT, por el simple hecho de pasearse en la Zona Rosa. 
 
Inclusive las autoridades perredistas de la Delegación Cuauhtémoc han 
instrumentado el denominado Operativo Rosa para realizar inspecciones en 
centros de reunión de la comunidad LGBTTT en dicha zona, donde entran 
con lujo de violencia, se dan agresiones físicas y se ha llegado a la clausura 
de dichos centros. 
 
Estas acciones de las autoridades locales son una clara muestra de la 
intolerancia en contra de las minorías de la diversidad sexual, violando 



 

 

sistemáticamente sus derechos humanos como ciudadanos. 
 
Si a este hecho condenable se le suman los levantones que efectúan las 
autoridades de la delegación Cuauhtémoc en contra de los indigentes del 
Centro Histórico, se llega a la conclusión de que las autoridades perredistas 
han emprendido una especie de intolerante “limpia social” en el DF en 
detrimento de las garantías individuales.  
 
Ese tipo de energía deberían ser destinados a lugares como los reclusorios 
del DF, en donde impera la corrupción y la falta de seguridad, como lo 
evidenció el suicidio de un peligroso reo, conocido como el “Caníbal de la 
Guerrero”, que no contó con una vigilancia especial de acuerdo a su 
expediente criminal y que demostró que se requiere un cambio urgente del 
actual modelo penitenciario. 
 
Otro operativo del GDF en materia de seguridad pública que ha sido 
cuestionado, es el relacionado con la expropiación de unos predios de “La 
Ford”, en Iztapalapa. Por lo pronto, el próximo lunes 17 de diciembre, 
varios propietarios presentaran una demanda penal contra Ebrard ante la 
Procuraduría General de Justicia del DF por el delito de despojo y abuso de 
autoridad por dicho acto. 
 
En dicha demanda, los propietarios de los predios argumentan que no 
estaban incluidos en el decreto expropiatorio, pero fueron afectados de la 
misma manera, al ser demolidas sus construcciones, además de que fue 
asegurada la mercancía de autopartes que vendían legalmente.  
 
Este caso demuestra la arbitrariedad jurídica que cometió el GDF y los 
severos inconvenientes de la estrategia que se sigue para combatir el 
crimen, que tiene más efectos mediáticos que reales, con el problema de 
que se equipara por igual a vendedores de mercancía ilegal con los que si 
trabajaban en el marco de la ley.  
 
ELEMENTOS PARA TOMA DE POSICIÓN: 
 
1.- Se sugiere que Alternativa le pida a Ebrard aclare de donde van a salir 
los montos para mantener las oficinas del GDF en EUA y que se dé un 
informe mensual sobre el número de connacionales que atiende para saber 
si es rentable o sólo una medida de promoción. 
  
2.- Se sugiere que Alternativa le exija al GDF detener las acciones de 
intimidación que sufre la comunidad LGBTTT por el Operativo Rosa que 
aplican los policías en la Zona Rosa del DF y denunciarlo ante la Comisión 



 

 

de Derechos Humanos del DF. 
 
3.- Se sugiere que Alternativa exija al GDF la renuncia del Director de 
Reclusorios del DF, así como fincar responsabilidades penales a los 
funcionarios que no pudieron mantener la seguridad interna de los penales 
del DF. 
 
4.- Se sugiere que Alternativa le exija el pleno respeto a las garantías 
individuales y patrimoniales de los capitalinos a la hora de efectuar 
expropiaciones, que tienen el inconveniente de catalogar a todos los 
vecinos de un predio como delincuentes, así como solicitar a las 
autoridades locales que se finquen responsabilidades a los servidores 
públicos que violen los derechos de los capitalinos. 
 
5.- Se sugiere que Alternativa le pida al GDF entablar acuerdos de 
coordinación con el Gobierno Federal sobre todo en materia de seguridad 
pública. 
 
 



 

 

TEMA 3: SEGUIMIENTO DEL PARTIDO ALTERNATIVA  
 

   
 
 
A continuación se destacan las principales notas que aparecieron en esta 
semana en los diferentes medios de comunicación, donde tuvieron una 
participación activa los representantes del PAS. 
 
Nota: las notas en color verde son positivas, en ámbar son neutras y en rojo 
son negativas.      
 

Clasif. Noticia   Comentario GRR 
1.  Alberto Begné declaró que Alternativa 

participaría en un frente de izquierda 
que incorpore a todas las fuerzas 
políticas que coincidan con esa 
ideología, siempre y cuando no se 
constituya en torno a un personaje o 
caudillo.  
 
El líder nacional de Alternativa señaló 
que antes de pensar en quién 
encabezaría ese movimiento se requiere 
un debate sobre los principios básicos 
que postularía esa organización para 
buscar los liderazgos más adecuados. 
 
Begné sugirió dar pasos uno a uno, y 
prueba de ello es que se debe iniciar el 
proceso con la conformación de un 
programa compartido de la izquierda, 
como ocurre en el proceso legislativo 
del Distrito Federal mediante la Alianza 
Legislativa de Izquierda (11 de 
diciembre, Diario de México). 
 

La propuesta de Begné de que 
primero se trabaje en un 
programa de izquierda debe ser 
analizada ampliamente por el 
Partido. 

2.  La Comisión de Gobierno de la 
Asamblea Legislativa acordó que irá en 
conjunto con la Consejería Jurídica del 
DF, en defensa de las reformas a la Ley 
de Protección a la Salud los No 
Fumadores, que la PGR impugnó en 

Se sugiere que Alternativa 
difunda entre los medios de 
comunicación en qué consisten 
dichas reformas que no violan 
ningún precepto jurídico y lo 
que buscan es proteger a la 



 

 

Clasif. Noticia   Comentario GRR 
días pasados. 
 
Jorge Carlos Díaz Cuervo dijo que por 
el momento se esperará la opinión del 
jurídico de la ALDF y después se 
analizará la ruta crítica a seguir. 
 
El Coordinador de la Coalición señaló 
que “sí hay elementos para defender 
nuestra ley, porque no se legisló en 
materia de publicidad, es un exceso de 
la PGR, pero ya vimos que está 
actuando como por encargo político 
contra la ALDF”. (11 de diciembre, 
Milenio). 
 

gente que no fuma. 
 

3.  En una decisión cuestionada por 
integrantes de las bancadas del PRD, 
PRI y Coalición Socialdemócrata, la 
diputada del PAN, María de la Paz 
Quiñones, inaugurará hoy una vasta 
exposición de imágenes de la Virgen de 
Guadalupe, cuya sede es el recinto de la 
ALDF, la cual “tiene la autorización de 
Víctor Hugo Círigo y de la Comisión 
de Cultura”. 
 
Jorge Carlos Díaz Cuervo, Coordinador 
de la Coalición Socialdemócrata, dijo 
que, efectivamente, la realización de 
esa exposición se debatió, discutió y 
aprobó en el seno de la Comisión de 
Cultura “y me da mucha pena no haber 
tenido argumentos suficientes para 
evitarlo (11 de diciembre, Milenio). 
 

Se sugiere que Alternativa 
solicite a al ALDF que se 
establezca una normatividad 
que especifique las condiciones 
en que se pueden realizar las 
exposiciones. Por lo pronto, el 
arte religioso no necesariamente 
está ligado con la promoción de 
la fe.  
 
 

4.  La Cámara de Diputados aprobó sin 
modificación alguna el proyecto de 
reformas al Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos 
Electorales, que a juicio de las 
fracciones minoritarias abre paso a una 

Se sugiere que el PAS dé a 
conocer a la opinión pública los 
pros y contras de las reformas al 
Cofipe. 



 

 

Clasif. Noticia   Comentario GRR 
“partidocracia” de las tres principales 
fuerzas políticas del país. 
 
A la oposición de las bancadas de 
Convergencia, el PT, Nueva Alianza y 
Alternativa Socialdemócrata se 
sumaron 43 legisladores del PRD y uno 
del PRI. 
 
Marina Arvizu, de Alternativa, tachó el 
nuevo Código Electoral como un 
“saltapatrás” en materia democrática 
(12 de diciembre, El Universal). 
 

5.  A martillazos, los diputados locales de 
la coalición Socialdemócrata 
destruyeron frente a la Asamblea 
Legislativa dos inodoros chinos 
importados de manera ilegal para 
denunciar que incumplen con la Norma 
Oficial Mexicana de ahorro de agua. 
 
Previo al acto, los asambleístas dieron a 
conocer que en lo que va de este año 
han ingresado ilegalmente al país 500 
mil retretes chinos que rebasan el gasto 
de agua, que es de seis litros en cada 
descarga. 
 
En conferencia de prensa, Jorge Carlos 
Díaz Cuervo, Coordinador de la 
Coalición, reveló que en México hay 
22.2 millones de retretes en viviendas, 
de los cuales 76 por ciento tiene 
capacidad de seis litros (13 de 
diciembre, Milenio). 
 

El acto de destruir dos inodoros 
chinos por parte de diputados de 
dicha Coalición tuvo un 
impacto positivo en los medios 
de comunicación. 

6.  La fuerza numérica de PAN y PRI en la 
Cámara de Diputados consumó anoche 
la reforma constitucional en materia 
judicial, que recoge propuestas del 
Presidente Felipe Calderón y del PRD. 

Los planteamientos de 
Alternativa con respecto a dicha 
reforma deben trascender 
públicamente ya que en esta se 
hace una defensa importante de 



 

 

Clasif. Noticia   Comentario GRR 
 
Con 366 votos a favor, incluido un 
sector perredista, 52 en contra del Sol 
Azteca y Felipe Garibay del PAN, así 
como ocho abstenciones de Alternativa, 
la mayoría aprobó el dictamen (13 de 
diciembre, La Jornada). 
 

los derechos de la mujer. 

 
Los temas que estuvieron en la coyuntura y que Alternativa debió abordar 
fueron:  
 
1.- Ante el riesgo de un colapso eléctrico en el DF y el Edomex, Alternativa 
debe exigir a la SHCP destine los recursos públicos necesarios para la 
construcción de una nueva planta y explique por qué se ha negado hasta el 
momento a otorgar el presupuesto requerido. 
 
2.- Alternativa no le ha solicitado a la PGR dé a conocer a un informe 
oficial en el que se detalle si los partidos políticos han sido infiltrados por 
el narcotráfico, lo que es una grave acusación que debe ser investigado por 
esa autoridad y no que el Procurador sólo haga suposiciones al respecto. 
 



 

 

TEMA 4: PRD 
 

   
 
 

• El Congreso, nueva arena de confrontación perredista. 
 

• Victorias amlistas de fin de año. 
 

• Nueva Izquierda resiente efectos de ataques. 
 
ANÁLISIS: 
 
El escenario de las recientes discrepancias internas del PRD se ha 
trasladado al Congreso. A diferencia del PRI y del PAN, en los cuales las 
diferencias internas no han provocado divisiones de gran relevancia, en el 
caso de los representantes perredistas cada una de las decisiones de sus 
legisladores está estrechamente vinculada a la contienda interna de su 
partido.  
 
Los partidarios de AMLO y los Chuchos han elegido el Congreso para 
hacer más visibles sus diferencias, en buena medida porque éste constituye 
la tribuna donde el perredismo adquiere mayor visibilidad y relevancia a 
nivel nacional, ya que ningún Gobierno estatal o local, ni siquiera el del 
DF, ha logrado tener la presencia política que los legisladores han 
adquirido durante la presente legislatura.  
 
Paradójicamente, pese a la mayoría de Nueva Izquierda en ambas cámaras, 
sus contrincantes han logrado colocarles el sambenito de “colaboradores 
del régimen”. Así, pese a que AMLO no logró impedir la aprobación de las 
reformas al Cofipe, éstas se han convertido en una de las principales 
banderas políticas de sus huestes al interior del PRD, ya que aseguran que 
los votos de Nueva Izquierda a favor de las reformas, especialmente los 
relacionados con el régimen de coaliciones, evidencian su cercanía con el 
PRI y con el PAN, lo que a su entender constituye una traición. 
 
Las acusaciones de amlistas de traición contra NI, obligaron a dicha 
corriente, en un intento por desmentir su presunto colaboracionismo con 
PRI y PAN, a impulsar, infructuosamente, la candidatura de Genaro 
Góngora, quien presuntamente cuenta con la simpatía del tabasqueño, 
situación que a su vez, obligó a Javier González Garza a solicitar que se 



 

 

pospusiera para el siguiente periodo ordinario de sesiones, la designación 
de los tres nuevos consejeros.  
 
Pero eso no es todo, en un intento más por negar su cercanía a Calderón, 
Nueva Izquierda apoyó que la reforma judicial se aprobara hasta el 
siguiente periodo ordinario legislativo, pues su aprobación habría supuesto 
un triunfo más para el Presidente de la República.  
 
Es claro entonces que AMLO logró avances relativos para su causa, al 
lograr frenar la inercia de acuerdos legislativos que NI estaba capitalizando 
políticamente, y al difundir la imagen de que dicha corriente está 
trabajando a favor del PRI y del PAN, lo que, como ya se ha dicho, será 
una de las banderas de las tribus amlistas durante la disputa por la 
dirigencia nacional del PRD.  
 
ELEMENTOS PARA LA TOMA DE POSICIÓN: 
 
1.- Se sugiere que Alternativa se mantenga al margen de las disputas 
internas del PRD. 
 
 
 

 

 



 

 

 

G) COMISIÓN DE RADIO Y TV DEL IFE 

 

Durante este periodo se llevaron a cabo 3 reuniones en la Comisión de 

Radio y Televisión del IFE. En ellas se nos notificaron los cambios  que la 

reforma electoral realizó en cuanto a los tiempos de radio y TV de los 

partidos políticos.  

De igual forma se elaboraron los calendarios de prerrogativas en radio y 

TV en las distintas radiodifusoras y televisoras del país. 
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